

## TITULARES LOCALES

### **El Sol de Puebla**

#### **No competimos entre niveles de gobierno: EPN**

"No estamos para competir entre niveles de gobierno sino para coordinarnos de mejor manera, para sumar esfuerzos, para sumar recursos, para sumar capacidades", expuso el Presidente, Enrique Peña Nieto, al inaugurar junto con el gobernador, Rafael Moreno Valle, el Hospital General de Cholula, en el cual se invirtieron 496 millones de pesos y beneficiará a 350 mil habitantes de 10 municipios. (El Sol de Puebla)

### **EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA**

#### **"No estamos para competir", sentencia en Puebla Peña Nieto**

El Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que en este primer año de gestión, el gobierno ha estado dedicado fundamentalmente a lograr con distintas fuerzas políticas los cambios y reformas que aseguren en los próximos años un mayor crecimiento económico. (Heraldo)

### **Síntesis**

#### **Avala EPN coordinación**

El presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, inauguraron el Hospital General de Cholula, con una inversión de 496 millones de pesos, el cual beneficiará a 320 mil personas de 10 municipios. (Síntesis)

### **Intolerancia**

#### **La Federación trabaja sin distingo partidista: EPN**

Al reafirmar su compromiso y voluntad política de seguir trabajando al lado de las autoridades locales, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, aseguró que "independientemente del origen partidario que tengamos, todos deseamos que México sea un país mejor en beneficio de todos los mexicanos". (Intolerancia Digital)

### **CAMBIO**

#### **Reorientan gasto a combate a la pobreza, campo e infraestructura**

El Presupuesto de Egresos del Estado 2014 presentado ayer al Congreso local contiene una reasignación de los gastos para el cuarto año de la administración morenovallista, pues la Secretaría de Desarrollo Social es la dependencia de mayor crecimiento al pasar de 549 millones pesos a 934 millones de pesos, lo que representa un incremento de 70.24 por ciento. (Cambio)

### **MILENIO**

#### **Peña: bienestar para todos en el futuro inmediato**

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, dejó en claro que el país no está para competir entre los niveles de gobierno, sino para coordinarse, a fin de sumar esfuerzos, recursos y capacidades para tener un mejor desarrollo en todos los rubros. (Milenio digital)

### **La Jornada de Oriente**

#### **Las nuevas placas costarán mil pesos por vehículo**

El reemplazamiento que alista el gobierno del estado para el próximo año tendrá un costo superior a mil pesos por vehículo, por lo que las bancadas del Congreso local solicitaron a las autoridades condonar el programa de canje al 100 por ciento, dio a conocer la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (La Jornada de Oriente)

## TITULARES DIGITALES

### **@-consulta**

#### **Reemplazamiento gratuito para 2014, acuerdan diputados en Puebla**

Aunque en 2014 será obligatorio el reemplazamiento de vehículos en Puebla, el trámite será gratuito a petición de todas las fracciones partidistas en el Congreso de Puebla. (@-consulta)

#### **Peña Nieto inaugura el Hospital General de Cholula, en Puebla**

Este miércoles el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, estuvo en Puebla y al



filo del mediodía arribó al Hospital General de San Andrés Cholula para inaugurarlo en compañía del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas; el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, legisladores, delegados federales y funcionarios estatales, así como municipales. (Periódico digital)



### **RMV inaugura la planta alemana ALLGAIER en el parque industrial Chachapa**

El sector automotriz es uno de los ejes fundamentales para el desarrollo industrial del país y para Puebla, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la planta de producción de la empresa alemana Allgaier, la cual invirtió 25 millones de dólares y generará 201 empleos en la entidad. (Contraparte)



### **Federación y estados no están para competir: Peña Nieto en Puebla**

Durante la inauguración del Hospital General de San Andrés Cholula, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto sostuvo que sólo a través de la colaboración entre niveles de gobierno es posible sacar adelante al país y refrendó su compromiso de trabajar de manera estrecha con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### **Extorsionan a ediles diputados federales**

Alcaldes son extorsionados por diputados federales que deciden el Presupuesto, quienes piden un porcentaje de las obras o contratar a ciertas firmas. (Reforma)



### **'Burló' avión filtros de tres dependencias**

Pilotos y ocupantes de la aeronave mexicana que el gobierno venezolano destruyó el pasado 4 de noviembre burlaron en el aeropuerto de Querétaro los filtros de tres dependencias gubernamentales para salir del país. (El Universal)



### **Peña : "Bienestar para todos" en el 'futuro inmediato'**

El gobierno federal trabaja para que se logren acuerdos que en el "futuro inmediato" se reflejen en bienestar para la población, aseguró ayer el presidente Enrique Peña Nieto. (Milenio digital)



### **Demandan sacar de lo oscuro el pacto transpacífico**

El gobierno mexicano no debe comprometerse en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) a regular el uso de Internet con el pretexto de proteger la propiedad intelectual, pues se violaría el derecho a la información y a la privacidad de los usuarios de la red, sin que se garanticen de forma real los derechos de los autores, advirtieron la Asociación Mexicana de Internet (Amipci), la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), así como consultores y académicos. (La Jornada)



### **Capital de Singapur voltea hacia México por reforma**

La proveedora de servicios para el sector petrolero del país asiático prevé "enormes" oportunidades con una mayor apertura en la exploración y producción de hidrocarburos en México; estudia instalar aquí headquarters para la región de Latinoamérica. (El Economista Digital)



### **La violencia, costosa y mortal: Mercedes Juan**

Cada año la violencia le cuesta a México entre ocho y 15 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) debido a daños materiales, pérdida de productividad, atención médica, rehabilitación por discapacidades, servicios de seguridad y desinversiones, lamentó ayer la secretaria de Salud, Mercedes Juan López. (Crónica Digital)



### **Diputados aprueban esta madrugada el Presupuesto de Egresos 2014**

La Cámara de Diputados aprobó por mayoría en lo general y en lo particular los artículos no reservados del Presupuesto de Egresos del próximo año. Luego de una discusión de poco más de tres horas se sometió a votación el dictamen, registrando el tablero una

votación de 466 a favor, 18 en contra y 4 abstenciones. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Hereditará ERP proyecto de planta de energía**

Uno de los proyectos que dejará pendiente el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez a la siguiente administración es la planta generadora de energía alterna al relleno sanitario de Chiltepeque y cuyos beneficio los obtendría la ciudadanía, informó el director del Organismo Operador del Servicio de Limpia, Gilberto Rivero Ibarra. Explicó que por falta de tiempo ya no se ejecutó, aunque el proyecto ya está completamente integrado, por lo que confió en que la administración de Antonio Gali Fayad le dé seguimiento y agregó que la plantación la lleva la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos. (Pilar Pérez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3192139.htm>



#### E-CONSULTA

- **Ayuntamiento de Puebla refuerza vigilancia por ráfagas atípicas de viento**

Ante las ráfagas atípicas de viento que se han registrado durante el transcurso de este día en la capital poblana el presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ha girado la instrucción de reforzar la vigilancia, revisiones y monitoreo de las zonas arboladas de la ciudad, apuntó Gustavo Ariza salvatori, Director de la Unidad de Protección Civil Municipal. "Ante las contingencias presentadas, se cuenta con un estado de fuerza de 25 grupos con motosierras para el retiro de árboles y Medio Ambiente para el retiro de anuncios y revisiones visuales". Ariza Salvatori informó que hasta el momento se han atendido un total de 25 árboles caídos, así como 19 lonas de espectaculares y algunas cabezas de semáforos en diversos puntos del municipio. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-13/seguridad/ayuntamiento-de-puebla-refuerza-vigilancia-por-rafagas-atipicas-de-viento>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### Síntesis

#### SINTESIS

- **En marcha operativo 'Buen Fin Seguro 2013'**

Autoridades federales, estatales y municipales pusieron en marcha el operativo 'Buen Fin Seguro 2013' para resguardar la integridad física de los poblanos en este evento y las actividades relacionadas a la temporada de fin de año. De acuerdo al Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, se desplegarán más de mil efectivos que estarán recorriendo las principales vialidades de la capital, sucursales bancarias y centros comerciales. "Queremos establecer estrategias encaminadas a reforzar la presencia de policías y el uso de tecnologías en el centro histórico, zonas comerciales y bancos para salvaguardar a quienes harán uso de sus recursos económicos en estas actividades", dijo. (Elizabeth Cervantes Silverio)

<http://sintesis.mx/articulos/71632/en-marcha-operativo-buen-fin-seguro-2013/puebla>



#### INTOLERANCIA

- **Viento derriba 25 árboles, dos postes y un espectacular**

Un árbol de alrededor de 20 metros de altura se desplomó en el zócalo de Puebla, producto de las ráfagas de viento que han alcanzado los 70 kilómetros por hora. Este árbol fue arrancado de raíz y cayó sobre un vehículo particular y un establecimiento del portal Morelos, en la plancha del zócalo capitalino. Afortunadamente, no se registraron lesionados o pérdidas humanas por este incidente, salvo daños materiales. Personal de la dirección de Protección Civil municipal acudió a la emergencia en punto de las 12:15 horas, tras recibir la llamada de auxilio en el lugar. El personal de la dependencia acordonó el lugar y procedió a cortar en pedazos el árbol para reabrir a

la circulación la avenida 2 Norte. (Alejandro Camacho)  
[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114700](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114700)

### Lajornada de Oriente

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Exhorta Congreso verificar denuncias por daño ambiental contra Resa**

El daño ambiental que el relleno sanitario de Chiltepeque ha provocado en las colonias y juntas auxiliares adyacentes se denunció en tribuna del Congreso del estado, donde los diputados aprobaron un punto de acuerdo para exhortar al ayuntamiento de Puebla a revisar el funcionamiento de la empresa Rellenos Sanitarios (Resa), que opera el basurero desde 1993, y aplicar sanciones de ser necesario. El Poder Legislativo tomó cartas en el asunto por una denuncia que entregaron por escrito habitantes de la junta auxiliar de Santo Tomás Chautla, en la que acusaron la falta de control sobre los desechos. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/14/exhorta-congreso-verificar-denuncias-por-dano-ambiental-contraresa/>



#### E-CONSULTA

- **Arrancan operativos Buen Fin, Bancario y Decembrino 2013**

El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, dio arranque a los operativos Buen Fin, Bancario y Decembrino 2013, con el objetivo de evitar actos delictivos y garantizar la seguridad de la ciudadanía en la capital poblana. En este contexto, Amadeo Felipe Lara Terrón, titular de la dependencia, informó que un total de mil efectivos por cada turno y de distintas corporaciones estarán asignados principalmente en centros comerciales, restaurantes, lugares de esparcimiento familiar, así como en diferentes puntos de la ciudad. "El objetivo de nuestras acciones es garantizar la seguridad y tranquilidad durante este periodo y que la economía de la ciudad se vea fortalecida", añadió. (e-consulta)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-13/seguridad/arrancan-operativos-buen-fin-bancario-y-decembrino-2013>

#### E-CONSULTA

- **Inicia operativo de seguridad en el municipio de Puebla**

Más de mil policías municipales, estatales y federales, integran el operativo de seguridad pública que estará presente hasta el cierre de la segunda quincena del mes de enero. Amadeo Lara Terrón, encabezó la ceremonia en el zócalo capitalino, revelando que las fuerzas oficiales estarán en plazas comerciales, instituciones bancarias y áreas de alta concentración de personas como el Centro Histórico. En el evento, Fernando Treviño, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, reconoció el esfuerzo de los tres niveles de gobierno, pero dijo que también la ciudadanía debe de colaborar con medidas de prevención como no manejar grandes cantidades de dinero. (Genaro Munguía)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-13/ciudad/inicia-operativo-de-seguridad-en-el-municipio-de-puebla>



#### PERIODICO DIGITAL

- **El 80% de los capitalinos poblanos viven o ejercen relaciones de violencia psicológica**

El 80 por ciento de la población de la ciudad de Puebla (en todas las edades) mantiene relaciones de violencia psicológica, pero desconoce que la vive o la ejerce, reveló Joaquín García Vinay, director del Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia. El funcionario municipal resaltó que esta es la forma más común de violencia, la menos advertida y la más dañina. "La violencia psicológica consigue a la larga el derrumbamiento y destrucción moral de la víctima, precede en muchos casos a la violencia física, está implícita en todas las manifestaciones de violencia, causa las heridas que más tardan en sanar. (Abel Martínez Luna)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/el\\_80\\_de\\_los\\_capitalinos\\_poblanos\\_viven\\_o\\_ejercen\\_relaciones\\_de\\_violencia\\_psicologica#.UoQgzUWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/el_80_de_los_capitalinos_poblanos_viven_o_ejercen_relaciones_de_violencia_psicologica#.UoQgzUWv5KY)

#### PERIODICO DIGITAL

- **Este miércoles dio inicio operativo 'Buen Fin Seguro' en ciudad de Puebla**

El ayuntamiento arrancó este miércoles de manera formal el operativo "Buen Fin Seguro", con el que dependencias municipales, estatales y federales tratarán de garantizar la seguridad de los poblanos durante el periodo del 15 al 17 de noviembre, considerado un tiempo de amplio flujo económico. Amadeo Lara Terrón, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), informó que serán dos mil policías (dependientes de los tres niveles de gobierno) los que vigilarán los corredores comerciales, zonas bancarias y áreas turísticas, divididos en los dos turnos (24 por 24). (Abel Martínez Luna)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/este\\_miercoles\\_dio\\_inicio\\_operativo\\_buen\\_fin\\_seguro\\_en\\_ciudad\\_de\\_puebla#.UoQihOWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/este_miercoles_dio_inicio_operativo_buen_fin_seguro_en_ciudad_de_puebla#.UoQihOWv5KY)



## **PUEBLA ON LINE**

- **Fuertes vientos en Puebla: caen 25 árboles, uno en el zócalo**

En la capital de Puebla se registraron vientos de hasta 70 km/hr lo que generó la caída de 25 árboles, 19 lonas espectaculares, cabezas de semáforos y postes de la Comisión Federal de Electricidad. Uno de los árboles derribados se encontraba en el zócalo de Puebla, se trata de un laurel de la India que cayó sobre la 2 Sur aplastando un auto que estaba estacionado y averiando mesas de algunos restaurantes ubicados en el portal. La dirección de Protección Civil indicó que se trata de vientos atípicos pues en Puebla Capital los vientos más fuertes registrados anteriormente no pasaban de 30 km/hr. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46304:fuertes-vientos-en-puebla-caen-25-%C3%A1rboles-uno-en-el-z%C3%B3calo&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46304:fuertes-vientos-en-puebla-caen-25-%C3%A1rboles-uno-en-el-z%C3%B3calo&Itemid=125)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Van 25 árboles caídos por intensas ráfagas de viento**

A causa de las ráfagas de viento que se han registrado este 13 de noviembre, el director de Protección Civil Municipal (PCM), Gustavo Ariza Salvatori, expresó que personal de la dependencia a su cargo, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) y Medio Ambiente y Servicios Públicos ha atendido un total de 25 árboles caídos, 19 lonas de espectaculares y algunas "cabezas" de semáforos en diferentes puntos de la capital poblana. Ante ello, el funcionario, informó que por instrucciones del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, se ejecutarán constantes recorridos en los parques y jardines de esta ciudad para que se evite que alguien resulte lesionado en caso de una caída de árbol, como sucedió la mañana de este miércoles en la 2 Sur, entre Juan de Palafox y Mendoza y 3 Oriente. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54562&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-25-arboles-caidos-por-intensas-rafagas-de-viento>

## **NG PUEBLA**

### **NG PUEBLA**

- **SMDIF presenta campaña "La violencia psicológica también deja huellas"**

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, presentó la campaña "La violencia psicológica también deja huellas", con el objetivo de concientizar y sensibilizar a la población respecto a la violencia psicológica. Para lograr el cometido, se realizaron 3 mensajes en video que permitirán al público identificar conductas comunes que generan violencia psicológica y que se encuentran en la dinámica social y familiar. Joaquín García Vinay, Director de la dependencia, informó que a través del Departamento de Atención y Prevención a la Violencia se realizó el "Estudio sobre violencia hacia las mujeres en el ámbito familiar de la ciudad de Puebla", el cual reveló que 8 de cada 10 hogares sufren violencia psicológica, pasando normalmente desapercibida entre la población. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65948smdif-presenta-campa%C3%B1a-%E2%80%9C-la-violencia-psicol%C3%B3gica-tambi%C3%A9n-deja-huellas%E2%80%9C#.UoST-OWv5KY>

### **NG PUEBLA**

- **Recibe CERI más de 350 llamadas por caída de árboles y espectaculares**

Eduardo Vázquez Rossainz, director del CERI informó que han recibido más de 350 llamadas relacionadas con caídas de espectaculares en la 31 poniente y árboles derribados por los vientos que continúan en la capital

poblana. Hizo un llamado a los habitantes que reporten cualquier emergencia al 066 para notificar si hay infraestructuras de inmuebles debilitadas. Vázquez Rossainz detalló que para dar atención se cuenta con el sistema de cámaras Centinela, a tiempo ejemplificó que gracias a este método se pudo captar el momento preciso de la caída del árbol en el Zócalo y la caída de un espectacular colocado en la azotea. (Aurelia Navarro Niño)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65943recibe-ceri-más-de-350-llamadas-por-caída-de-árboles-y-espectaculares#.UoSUKuWv5KY>

### NG PUEBLA

- **Protección Civil pone en marcha operativo ante condiciones climatológicas**

En una evaluación general el director de Protección Civil (PC) municipal, Gustavo Ariza Salvatori prevé que las condiciones en Puebla empeoren debido a que la presencia de ráfagas de viento se intensifiquen con la llegada de la tarde-noche, los vientos podrían rebasar los 70 kilómetros por hora. El primer reporte es sobre la caída de 25 árboles de mediana magnitud, 19 lonas de espectaculares en la zona de La Paz y Defensores de la República, cabezas de semáforos, esto a consecuencia de las ráfagas de vientos de 70 kilómetros por hora. Las cuadrillas de Protección Civil continúan trabajando en los levantamientos de arboles, además de las supervisiones en la colonia La Paz por el corte de electricidad. (Aurelia Navarro Niño)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65930protección-civil-pone-en-marcha-operativo-ante-condiciones-climatológicas#.UoSVkeWv5KY>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### La Jornada de Oriente

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Para labores personal de los Polideportivos de Cholula y Puebla**

Por incumplimiento de pago, por parte del gobierno del estado, trabajadores del Polideportivo de Alto Rendimiento de San Andrés Cholula –que se ubica junto a la recta y antes de llegar a la UDLAP– pararon labores este miércoles, para exigir la liquidación de sus salarios. A la protesta también se sumó personal que labora en el Polideportivo del Parque Ecológico, quienes se encuentran en esta misma situación, por lo que se estaría hablando de más de medio centenar de trabajadores afectados. En un recorrido por las instalaciones del Centro de Activación Física y Bienestar de San Andrés se confirmó la ausencia de instructores, personal administrativo e incluso de usuarios, quienes estos últimos en un plan familiar llegan a pagar hasta mil 400 pesos la mensualidad por el servicio. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/14/para-labores-personal-de-los-polideportivos-de-cholula-y-puebla/>

### NG PUEBLA

#### NG PUEBLA

- **Revisan autoridades poblanas acciones de seguridad**

El mandatario poblano Rafael Moreno Valle revisó los avances en materia de seguridad, así como las estrategias y medidas implementadas para combatir la delincuencia de manera eficaz. En la reunión realizada en Casa Puebla, se expusieron las tácticas que emplearán para mantener la seguridad de las familias poblanas durante la temporada decembrina. Estuvieron presentes en esta reunión el comandante de la 25a Zona Militar, Ezequiel Carlos Hernández Mendoza; el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el Procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget; el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas; el representante del delegado estatal de la Procuraduría General de la República, Oliverio Hernández González. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65963revisan-autoridades-poblanas-acciones-de-seguridad#.UoSTLeWv5KY>

#### NG PUEBLA

- **Congreso puede basar presupuesto en decreto del '62 si no se soluciona conflicto este año: Lauro**

El presidente de la comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López, indicó que el Congreso de Puebla tiene la facultad de aprobar las leyes de ingresos de 2014, de la capital del estado y San Andrés Cholula, basándose en el decreto de 1962, si el conflicto limítrofe que enfrentan no se soluciona este año. No obstante, subrayó que no es competencia del Poder Legislativo hacer que en su momento el ayuntamiento sanandreseño respete el cobro de

impuestos en las colonias en disputa, como marca dicho decreto, donde se refiere que las mismas pertenecen al municipio de Puebla. (Karina Fernández)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/65940congreso-puede-basar-presupuesto-en-decreto-del-62-si-no-se-soluciono-conflicto-este-año#.UoSUa-Wv5KY>

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- El Sistema DIF Municipal lanzo su campaña la Violencia Psicológica También Deja Huella.
- Con mil elementos de seguridad el Ayuntamiento refuerza vigilancia en el Buen Fin en todas las calles mercados y plazas.
- En la capital Poblana cayeron más de 20 árboles uno de ellos en el Zócalo y desplomaron 5 espectaculares.
- Un total de 35 semáforos tuvieron corte de energía eléctrica.
- El DIF habilita 900 albergues ante contingencias por el frío.
- Horarios accesibles para Policías convivan con sus familias dice Isabel Miranda de Wallace en el Foro Ciudadano Tranquilidad para tu Familia convocado por Tony Gali.



**Enrique Montero Ponce**

**Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM**

- Tony Gali ya gestiona ante el Gobierno Federal 500 millones de pesos para regularizar 360 colonias del Municipio de Puebla agrego que tiene el expediente completo de 175 asentamientos.
- A partir de enero del 2014 el grupo Cristus (sic) asumirá el control total del Hospital Betania anuncio José Manuel Presidente de la fundación Tamaris.



**Iván Mercado**

**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El director del CERI en Puebla, Eduardo Vázquez Rosainz dio a conocer que ya suman 350 los reportes que han recibido por parte de los ciudadanos que refieren que haya árboles y espectaculares afectados por los vientos. Asimismo dijo que han estado al pendiente de las diversas llamadas que han hecho los ciudadanos al CERI, con la finalidad de atender de inmediato cualquier situación que se presente
- El presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad dio a conocer que estará solicitando al gobierno de la República que otorgue las facilidades necesarias para la incorporación y regularización de las colonias que se encuentran establecidas de manera irregular, y agregó que se ha detectado que hay 340 colonias que no se han incorporado a las mil 605 actuales, de las cuales 175 ya se han focalizado para que se regularicen y así comenzar con obras prioritarias.
- Autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Puebla acompañados de empresarios pusieron en marcha el operativo bancario y de seguridad por el Buen Fin y actividades de fin de año, por lo anterior más de mil policías realizarán rondines en cada turno en diversas zonas de la capital poblana.
- La jefa de atención y prevención de la violencia del Sistema Municipal DIF de Puebla, Claudia Patricia Chapa Garza, dio a conocer que la violencia física y psicológica sigue siendo un problema que padecen las mujeres. Por lo anterior dijo que el DIF Municipal de Puebla está trabajando en prevención y orientación a mujeres para evitar que sigan siendo sujetas a estas acciones.



**ABC Radio**

**Leticia Montagner**

**Inicia: 6:00 AM / 1280 AM**

- Los fuertes vientos registrados la mañana de ayer han provocado la caída de la menos 25 árboles así como 5 anuncios espectaculares, postes y mobiliario urbano en la capital dejando como saldo solo daños

materiales. Un árbol caído en el zócalo de la ciudad solo aplastó un auto. El árbol caído de mayor dimensión estaba en el zócalo en donde aplastó un árbol. En la entidad se reportan al menos 5 deslaves que afectaron al mismo número de carreteras además se reporta una persona fallecida en Teziutlán debido a un deslave.

- Los fuertes vientos y bajas temperaturas permanecerán durante varios días en el territorio poblano, esto lo pronosticaron por parte del UPAEP. Explicaron que las bajas temperaturas y las ráfagas de viento de hasta 60 Km. por hora seguirán hasta el día de mañana.
- El Consejo Coordinador Empresarial no aprueba el reemplazamiento como medida recaudatoria. Su presidente dijo que la población en el estado no esta con la posibilidad de gastar por un juego de placas por la tarjeta de circulación. Además habló sobre el tren turístico que se tiene planeado de Puebla a Cholula tendría una inversión de 300 millones de pesos y comento que sería positivo y reducir el uso del automóvil y los índices de contaminación.
- El diputado Lauro Sánchez, dijo que el cabildo de Puebla acordó emitir boletas de cobro predial en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula pero, esto no significa que el Congreso del estado vaya a favorecer a la capital poblana en el conflicto territorial.
- "La violencia psicológica es una epidemia social", esto lo reveló durante una sesión de la campaña de concientización "La violencia psicológica también causa daños" por parte del ayuntamiento de Puebla. En este marco se dio a conocer por parte de Joaquín García, director del sistema DIF municipal, las secuelas de la violencia.



**Patricia Estrada**  
**Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM**

#### **VERTICE 102.1 FM**

- Cae un árbol de 20 metros en el zócalo, estaba enfermo admite Secretaría del Medio Ambiente.
- Inaugura el presidente Peña Nieto el hospital general en San Andrés Cholula.
- Tony Gali prevé regularizar 175 colonias de Puebla.
- Critican que Puebla cobre predial en límites con Cholula.



**Gabriel Alatríste y carolina Gil**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Un vehículo y un restaurante resultaron dañados con la caída de un árbol de 15 metros de altura a consecuencia de los fuertes vientos en el Zócalo de la Ciudad afortunadamente en esta ocasión no hubo personas lesionadas.
- 25 árboles colapsados y 19 espectaculares afectados fue el saldo de los fuertes vientos en la ciudad de Puebla durante las primeras 12 horas del miércoles.
- El Sistema Municipal DIF lanzo la campaña la violencia psicológica también deja huellas con el objetivo de sensibilizar a la población en general sobre los efectos de este fenómeno.

## **INFORMACION GENERAL DEL ESTADO**

### **El Sol de Puebla**

#### **EL SOL DE PUEBLA**

- **Ingresan iniciativas de presupuestos de ingresos y egresos 2014 al Congreso**

Las iniciativas de los Presupuestos de Egresos y de Ingresos del Estado de Puebla, la primera por un monto de 65 mil millones de pesos, ingresaron este miércoles al Congreso del Estado para su análisis y discusión. Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, confirmó la proyección del Gobierno es superior en casi un 10 por ciento a la de este año. Cabe subrayar que es probable que este miércoles se apruebe el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) en el pleno de San Lázaro. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3192140.htm>

## **EL SOL DE PUEBLA**

- **Proponen diputados reemplacamiento sin costo para automovilistas**

Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado y Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados priistas propusieron que el reemplacamiento propuesto por el Gobierno del Estado para 2014 sea gratuito para no afectar el bolsillo de los ciudadanos. En entrevista, Riestra Piña confirmó que la propuesta ingresó este miércoles en la iniciativa de la Ley de Ingresos de la administración estatal, misma que será discutida por los integrantes del Poder Legislativo. Por su parte, Leyva Córdova manifestó que su fracción analiza la posibilidad de votar contra la medida en caso de que implique un gasto económico para los más de 600 mil automovilistas que hay en el estado. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3192132.htm>



## **HERALDO**

- **"No estamos para competir", sentencia en Puebla Peña Nieto**

El Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que en este primer año de gestión, el gobierno ha estado dedicado fundamentalmente a lograr con distintas fuerzas políticas los cambios y reformas que aseguren en los próximos años un mayor crecimiento económico. Al encabezar la inauguración del nuevo Hospital General de Cholula el jefe del Ejecutivo llamó a modernizar el andamiaje legal que permita al Estado mexicano acelerar el paso para generar mayor desarrollo, progreso y mayor bienestar para todos los mexicanos. Frente al gobernador de la entidad, el panista Rafael Moreno Valle Rosas, el primer mandatario refrendó que se tiene claro que "no estamos para competir entre niveles de Gobierno, sino para sumar esfuerzos, recursos y capacidades para de esa manera ofrecer mejores servicios de infraestructura, seguridad y salud para los mexicanos". (NOTIMEX)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-14/portada/no-estamos-para-competir-sentencia-en-puebla-pena-nieto>

## **HERALDO**

- **Obras para ricos de Moreno Valle no alivian pobreza en el Estado**

El dirigente estatal del Frente Amplio Social (FAS), Ricardo Jiménez Ávila, criticó al Gobernador Rafael Moreno Valle, pues mencionó que solamente piensa en obras faraónicas y como ejemplo citó la propuesta del tren ligero Puebla -Cholula, el cual se estima que costará 300 millones de pesos, cifra similar a la de la "RUEDOTA". "El Frente Amplio Social, lamenta que el Gobernador, a casi tres años de su administración, siga priorizando su imagen con una intención al nivel nacional y por eso da paso a obras faraónicas que no responden a las necesidades de Puebla, que por cierto ocupa el tercer lugar en pobreza", destacó. En su opinión, Moreno Valle sigue invirtiendo en obras de relumbrón. "Se sabe que el 80 por ciento de sus recursos lo utiliza para este tipo de obras innecesarias", resaltó. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-14/portada/obras-para-ricos-de-moreno-valle-no-alivian-pobreza-en-el-estado>

## **HERALDO**

- **Si no se cobra reemplacamiento, para qué enviarlo en iniciativa**

El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso Local la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2014, donde se tiene contemplado el reemplacamiento para los automóviles del Estado. La mañana de ayer, en sesión ordinaria del Pleno, envió a los legisladores locales el proyecto de ley con la intención de que sea analizado, discutido y aprobado por el Congreso. En entrevista, el Presidente de la Junta de Gobierno, Mario Riestra Piña, confirmó que dentro de la propuesta de ley se contempla un proceso de reemplacamiento para todos los automovilistas poblanos, el cual podría tener un costo aproximado de mil pesos. Aseguró que buscarán las alternativas para que no haya un costo económico a los ciudadanos, es decir, que sea gratuito con la intención de no lacerar la economía de los poblanos. (Mayra Apan)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-14/portada/si-no-se-cobra-reemplacamiento-para-que-enviarlo-en-iniciativa>

## **SINTESIS**

- **Signan convenio de colaboración**

Por su experiencia y calificaciones que ha recibido la Auditoria Superior del Estado por su trabajo en materia de rendición de cuentas y fiscalización, a partir de esta fecha capacitará a los funcionarios centroamericanos del Tribunal de Cuentas de Honduras con quien signó un convenio de colaboración. En el marco de la firma, el auditor de la entidad, David Villanueva Lomelí dijo que sin duda este acercamiento será un intercambio de experiencias y buenas prácticas en materia de fiscalización, pues a este convenio se suma la Agencia Española de Coordinación para el Desarrollo, la cual aportó más de 67 mil euros, que representan el 50 por ciento del total que son 135 mil euros. (Irene Díaz Sánchez)

<http://sintesis.mx/articulos/71642/signan-convenio-de-colaboracion/puebla>

## **SINTESIS**

- **Propone Gali regularizar 175 colonias**

El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, informó que aprovechará la buena relación que hay entre los gobiernos federal y estatal para gestionar recursos que permitan la regularización de 175 colonias que ya se tienen focalizadas. En entrevista, previo a la inauguración del Hospital General de Cholula, donde asistió el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el Alcalde Electo comentó que se gestionarán recursos para que estas colonias, aunque no estén regularizadas, puedan ser incorporadas a los programas sociales. Destacó: 'hay que aprovechar esta gran relación que existe entre el Gobernador Rafael Moreno Valle y el Presidente Enrique Peña para seguir gestionando recursos y atender las necesidades de los poblanos'. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/71652/propone-gali-regularizar-175-colonias/puebla>

## **SINTESIS**

- **Es necesario dialogar para llegar a consensos: Miranda de Wallace**

La activista Isabel Miranda de Wallace consideró que lo ocurrido en el municipio de Guadalupe Victoria representa el hartazgo de la población, aunque también deja ver la falta de tolerancia que tiene la ciudadanía. Tras su participación en el Foro Ciudadano 'Seguridad para tu Familia', que organiza la próxima administración municipal de Puebla, la también presidenta de la Asociación Alto al Secuestro, dijo que si bien, prender fuego a una presidencia municipal representa desesperación de los habitantes, no es la solución. 'Eso habla del hartazgo de las personas y de la poca capacidad de los seres humanos para dialogar y tener tolerancia para llegar a consensos a exigencias. No es el punto que todo mundo quisiera quemar oficinas para ser escuchado, hace falta una actitud más constructiva'. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/71638/es-necesario-dialogar-para-llegar-a-consensos-miranda-de-wallace/puebla>

## **SINTESIS**

- **Piden fortalecer seguridad en municipios**

Durante el Foro Ciudadano 'Seguridad para tu Familia', el secretario de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas, urgió la instauración de un mando único a fin de concretar la coordinación interinstitucional y fortalecer la seguridad en los municipios. En su participación habló acerca de la estrategia que ahora mantienen 16 municipios de la zona metropolitana, aunque reconoció que hay algunas faltantes, pues existen ayuntamientos con un estado de fuerza pobre, es decir, que tienen apenas 10 policías para cuidar a toda la población. También retomó el tema de derechos humanos, y reconoció que cuando las fuerzas policiales tienen capacitación pero no hay protocolos en resguardo de derechos ciudadanos 'es fácil que se pueda caer en excesos', lo que lleva a quejas y a recomendaciones por parte de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDH). (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/71635/piden-fortalecer-seguridad-en-municipios/puebla>



## **INTOLERANCIA**

- **La Federación trabaja sin distingo partidista: EPN**

Al reafirmar su compromiso y voluntad política de seguir trabajando al lado de las autoridades locales, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, aseguró que "independientemente del origen partidario que tengamos, todos deseamos que México sea un país mejor en beneficio de todos los mexicanos". Resaltó que "no estamos para competir entre niveles de Gobierno, sino para coordinarnos de mejor manera, para sumar esfuerzos, recursos, capacidades y, de esa manera, podamos desarrollar mejores servicios de infraestructura, de

salud, de seguridad para todos los mexicanos". (Mario Martell)  
[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114689](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114689)

#### **INTOLERANCIA**

- **Gali viajará a Bilbao y a Barcelona a capacitarse**

En su intento por obtener mayores recursos para la ciudad de Puebla, el alcalde electo Tony Gali Fayad señaló que seguirá reuniéndose con diputados y coordinadores de los grupos legislativos para obtener mayores recursos para el ayuntamiento de Puebla para el próximo año. El alcalde electo afirmó que la siguiente semana realizará un viaje de trabajo a las ciudades españolas de Barcelona y Bilbao, para conocer el manejo de residuos, el desarrollo de infraestructura, transporte, y seguridad, ejemplos de servicios que le servirán a Puebla. Apenas a finales de octubre, Gali Fayad visitó Medellín, Colombia, invitado por su homólogo, Aníbal Gaviria Correa, al fallo y presentación del proyecto denominado "Parque del Río de Medellín", considerado como el más grande en materia de renovación urbana de esta localidad. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114684](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114684)

#### **INTOLERANCIA**

- **Carpetazo de CAIP al desglose de los gastos morenovallistas**

Los comisionados de Acceso a la Información Federico González Magaña y Javier Fregoso "cerraron la pinza" y evitaron que Puebla Comunicaciones y la Secretaría de Finanzas entregaran un desglose de sus gastos. En sesión, este miércoles, ambos comisionados votaron a favor de que se sobreseyeran cinco recursos de revisión donde se solicitaban diversos conceptos de gasto de las dependencias. En una sesión anterior, la del pasado 15 de octubre, ambos comisionados votaron en contra del proyecto de resolución de la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena, donde había determinado que la información se debería entregar. (Jorge Castillo)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114691](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114691)

#### **INTOLERANCIA**

- **Pasarela priista en visita de Peña Nieto**

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se puso conciliador durante su visita en Cholula, al tiempo que convocó a diputados y senadores a impulsar las reformas estructurales que se discuten en las Cámaras: "No estamos para competir entre niveles de gobierno, sino para coordinarnos, para sumar recursos, para sumar capacidades y de esa manera desarrollar mejores servicios de salud, infraestructura y educación, para todos los mexicanos y, aquí en Puebla, para todos los poblanos. Eso es lo que estamos haciendo y hoy vengo aquí a refrendar esta disposición del Gobierno de la República para trabajar al lado de todas las autoridades estatales y de esa manera podamos servir de mejor manera, más eficiente y óptima a todos los mexicanos". (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=114688](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114688)

### **CAMBIO**

#### **CAMBIO**

- **Reorientan gasto a combate a la pobreza, campo e infraestructura**

El Presupuesto de Egresos del Estado 2014 presentado ayer al Congreso local contiene una reasignación de los gastos para el cuarto año de la administración morenovallista, pues la Secretaría de Desarrollo Social es la dependencia de mayor crecimiento al pasar de 549 millones pesos a 934 millones de pesos, lo que representa un incremento de 70.24 por ciento. El paquete económico que será aprobado el próximo viernes por los 41 diputados locales refleja un incremento de casi 30 por ciento para la Secretaría de Infraestructura a cargo de José Cabalán Macari, los programas de obra pública invertirán más de 6 mil millones de pesos, mil 376 millones más que en 2013. De igual forma, la Secretaría de Salud es la tercera dependencia beneficiada en el reparto del presupuesto de egresos del próximo año, la dependencia que encabeza Roberto Trewartha Rivero ejercerá alrededor de mil 486 millones de pesos más que el presente año, pues pasará de 6 mil millones de pesos a 7 mil 486 millones, un crecimiento de 23 por ciento. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34763-reorientan-gasto-a-combate-a-la-pobreza-campo-e-infraestructura>

#### **CAMBIO**

- **Beristáin huye a París para no ser detenido**

Manuel Beristáin Gómez huyó del país tras conocer que se había iniciado un procedimiento penal en su contra por las irregularidades detectadas por la nueva administración de Conagua, y que en una primera fase lo señalan como

responsable de un quebranto por casi 9 millones de pesos en perjuicio del erario de la Federación, mientras fungió como responsable de dicha dependencia en Puebla. De acuerdo con fuentes federales consultadas por CAMBIO, por las pesquisas realizadas por agentes de la PGR tras catear las propiedades del ex funcionario, se tuvo conocimiento de que Beristáin tomó un vuelo a París, Francia, el pasado miércoles 6 de noviembre, el mismo día en que el juez Décimo Primero de Distrito liberó las ordenes de aprehensión en su contra y la de dos de sus ex colaboradores en la citada dependencia, en el marco del proceso penal 55/2013 radicado en dicho juzgado. (Héctor Hugo Cruz Salazar) <http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34745-beristain-huye-a-paris-para-no-ser-detenido>

## **CAMBIO**

- **Confirma Contraloría cese de la mafia de registradores**

La Contraloría del estado que encabeza Eukid Castañón Herrera confirmó que tres funcionarios públicos del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) fueron separados de sus cargos "sin goce de sueldo" desde el pasado 8 de noviembre, mientras se investiga su presunta responsabilidad en la sustracción de documentos del Registro Público de la Propiedad, como lo adelantó CAMBIO en su edición de ayer. A petición de este medio, la dependencia dio a conocer en un breve comunicado que aún no existe una resolución definitiva, por lo que los despidos se dieron de manera cautelar, mientras continúa el inicio de procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades. (Elvia Cruz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34731-confirma-contraloria-suspension-de-tres-funcionarios-del-ircep>

## **CAMBIO**

- **Reemplacamiento gratis, piden diputados locales**

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, y la bancada del PRI pedirán a la administración morenovallista que el reemplacamiento que se realizará en 2014 no tenga costo para los ciudadanos, sin embargo, el diputado local del PAN reveló que la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) contempla el cambio de las láminas en mil pesos por cada juego. En entrevista, Riestra Piña aseguró que las bancadas del Congreso local avalaron el reemplacamiento vehicular que contempla el gobierno del estado para el próximo año, pero señalaron que debe ser gratuito para no dañar la economía de los poblanos. Además, comentó que analizará la Ley de Ingresos 2014 que turnó hoy el Poder Ejecutivo local para verificar si la Secretaría de Finanzas condonará el costo del canje de placas estimado en poco más de mil pesos por automóvil. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34759-diputados-locales-dicen-si-al-reemplacamiento-pero-gratis>

## **CAMBIO**

- **Inauguran Hospital General de Cholula**

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, puso como ejemplo la administración del gobernador Rafael Moreno Valle como aliado para impulsar el desarrollo del país, tras destacar que los niveles de gobierno no están para competir sino para coordinarse para entregar mejores resultados. Durante la inauguración del Hospital General de Cholula, que tuvo una inversión de 496 millones de pesos, indicó que este edificio es sólo una muestra del trabajo coordinado que existe entre ambos mandos. "No estamos para competir entre niveles de gobierno, sino para coordinarnos, para sumar recursos, capacidades y de esa manera desarrollar mejores servicios de salud, infraestructura y educación. Esto es lo que estamos haciendo y hoy vengo a refrendar esta disposición del gobierno de la República para trabajar al lado de todas las autoridades estatales", dijo durante su discurso. (Elvia Cruz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34744-reconoce-epn-a-rmv-como-aliado-para-impulsar-al-pais>

## **La Jornada de Oriente**

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Costará el reemplacamiento mil pesos por vehículo; pide Congreso condonar canje**

El reemplacamiento que alista el gobierno del estado para el próximo año tendrá un costo superior a mil pesos por vehículo, por lo que las bancadas del Congreso local solicitaron a las autoridades condonar el programa de canje al 100 por ciento, dio a conocer la Junta de Gobierno y Coordinación Política. En caso de que la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) aplique el cobro previsto, recaudaría alrededor de 830 millones de pesos por los 829 mil automóviles que componen el parque vehicular de Puebla. El presidente de la Junta de Gobierno, el panista Mario Riestra Piña, explicó que el estado busca mecanismos nuevos de financiamiento. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/14/costaria-el-reemplacamiento-mil-pesos-por-vehiculo-pide-congreso-condonar-canje/>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Oculto Congreso política fiscal y aplicación de recursos para 2014**

Por primera vez en los últimos tres años el Congreso local no hizo públicas las iniciativas de Ley de Ingresos y Ley de Egresos 2014 del estado, que turnó el día de ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en las que se define la política fiscal y la aplicación de recursos para el próximo año. Al cierre de la edición el contenido de ambos documentos era desconocido por el grueso de los diputados, según informantes del Poder Legislativo, quienes aseguraron que sólo se destinó una copia a los presidentes de las comisiones de Hacienda y Patrimonio Municipal y de Presupuesto y Crédito Público, que se encargarán de encauzar el análisis de ambas propuestas este día. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/14/oculta-congreso-politica-fiscal-y-aplicacion-de-recursos-para-2014/>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Impulsan a hijo de Raúl Salinas para diputación**

Juan José Salinas Pasalagua, hijo de Raúl Salinas de Gortari, fue respaldado por los priistas Edgar Salomón Escorza y Carlos Sánchez Romero para que se convierta en el candidato del PRI a la diputación federal por el distrito de San Martín Texmelucan en las elecciones de 2015. Los legisladores priistas resaltaron la labor de altruismo que ha hecho el sobrino del expresidente Carlos Salinas en la región, ya que recientemente entregó apoyos a familias afectadas por el paso de la tormenta "Ingrid" en Puebla a través de su fundación "Paso a Paso". El diputado local Edgar Salomón dio a conocer que Salinas Pasalagua es militante del Revolucionario Institucional al igual que el expresidente de México. (Cirilo Calderón)

[http://www.milenio.com/politica/Impulsan-hijo-Raul-Salinas-diputacion\\_0\\_190180983.html](http://www.milenio.com/politica/Impulsan-hijo-Raul-Salinas-diputacion_0_190180983.html)

### **MILENIO**

- **Urgen 500 mdp para regularizar 340 colonias**

Para lograr la regularización de 340 colonias se tendrán que erogar cerca de 500 millones de pesos, recursos que buscará de la Federación para incorporarlas con la dotación de servicios urgentes, señaló el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad. En el marco de la inauguración del Hospital General de San Andrés Cholula, el exfuncionario estatal detalló que hoy con la facilidad de los programas federales se puede acceder a fondos para esos núcleos vecinales y con ello realizar obras de pavimentación, drenaje y agua potable, lo cual se podría también hacer con la Cruzada Nacional Contra el Hambre. (Elvia García)

[http://www.milenio.com/region/Urgen-mdp-regularizar-colonias\\_0\\_190180984.html](http://www.milenio.com/region/Urgen-mdp-regularizar-colonias_0_190180984.html)

### **MILENIO**

- **Aprueban ley para venta de bebidas alcohólicas**

El Congreso del estado aprobó en paquete una nueva ley y reformas para regular la venta de bebidas alcohólicas en el estado y obligar a las cadenas de restaurantes a incluir el número de calorías en sus menús. En sesión pública, el Poder Legislativo local emitió la Ley para la Venta y Suministro de Bebidas Alcohólicas que castiga hasta con 3 y con 4.5 años de cárcel la venta ilícita y adulterada de alcohol, respectivamente. Asimismo, se castiga hasta con dos años de cárcel a quien solape la venta de bebidas alcohólicas aún sabiendo que el establecimiento no cuenta con la respectiva licencia. Mientras que la sanción para quienes vendan bebidas alcohólicas a menores de edad será de 4.5 años. (Cirilo Calderón)

[http://www.milenio.com/region/Aprueban-ley-venta-bebidas-alcoholicas\\_0\\_189581659.html](http://www.milenio.com/region/Aprueban-ley-venta-bebidas-alcoholicas_0_189581659.html)



## **E-CONSULTA**

- **Inaugura Peña Nieto el nuevo Hospital General de Cholula**

Por invitación del gobierno estatal, el presidente de la República Enrique Peña Nieto inauguró este miércoles el nuevo Hospital General de Cholula, que sustituye al antiguo nosocomio de esa localidad y que requirió una inversión de 496 millones de pesos. Durante el acto protocolario, el jefe del Ejecutivo y el gobernador Rafael

Moreno Valle reconocieron que aún resulta insuficiente la infraestructura hospitalaria a nivel nacional y en la entidad, y sostuvieron que no tolerarán que las emergencias médicas no sean atendidas oportunamente. "El hospital acredita el esfuerzo que el Gobierno de la República, de manera coordinada con el gobierno estatal, estamos realizando para lograr la integración de un sistema de salud universal", dijo Peña Nieto durante su intervención. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-13/salud/inaugura-pena-nieto-el-nuevo-hospital-general-de-cholula>

#### **E-CONSULTA**

- **Federación y estados no están para competir, señala Peña Nieto**

El presidente Enrique Peña Nieto sentenció que los diferentes niveles de gobierno "no están para competir", sino para coordinarse entre sí con el fin de ofrecer servicios de calidad y de manera adecuada a la ciudadanía. De visita en la entidad para inaugurar el Hospital General del municipio de San Andrés Cholula, el mandatario dijo que el gobierno de Puebla tiene ambas coincidencias con su administración, pues mientras el primero busca transformar al estado, el segundo busca transformar a México. En ese orden de ideas, Peña Nieto felicitó al gobernador Rafael Moreno Valle pues dijo que la coordinación entre la administración estatal y su gobierno ha sido óptima en diversos rubros como los servicios de salud y la seguridad pública. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-11-13/salud/federacion-y-estados-no-estan-para-competir-senala-pena-nieto>



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Auditoría Superior de Puebla ofrecerá capacitación a gobierno de Honduras**

La Auditoría Superior de Puebla ofrecerá capacitación administrativa al gobierno de Honduras con el objetivo de buscar una mejor rendición de cuentas en el marco de la firma del Acuerdo Tripartito para la Cooperación Triangular México-España-Honduras. En una ceremonia protocolaria, se informó que este acuerdo es parte del fortalecimiento estratégico del Tribunal Superior de Cuentas de Honduras para que tenga un sistema de gestión de la calidad y de evaluación del desempeño, propósito que fue avalado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.. (Pilar Bravo)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/auditoria\\_superior\\_de\\_puebla\\_ofrecera\\_capacitacion\\_a\\_gobierno\\_de\\_honduras#.UoQiFeWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/auditoria_superior_de_puebla_ofrecera_capacitacion_a_gobierno_de_honduras#.UoQiFeWv5KY)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Supervisar nueva administración de San Pedro la renovación del alumbrado**

El presidente electo de San Pedro Cholula, José Juan Espinosa Torres, aseguró que se mantendrá vigilando que las luminarias que se colocarán en el municipio sean verdaderamente de calidad, así como que la tecnología este dentro de los parámetros que se tienen en otras ciudades. Lo anterior luego de que el actual Ayuntamiento renovará, antes que concluya el 2013, un total de 4 mil 373 luminarias en todo el municipio, como parte de un programa de Participación Privada en Servicios (PPS). Y es que el Cabildo autorizó la propuesta enviada por el Gobierno del estado a través de la Secretaría de Infraestructura, en la que se establece la contratación de una empresa del sector privado que habrá de realizar el cambio de las luminarias en lo que resta del año con sus recursos y se establece un plan de pagos a lo largo de 3 años y medio. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/supervisara\\_nueva\\_administracion\\_de\\_san\\_pedro\\_la\\_renovacion\\_del\\_alumbrado#.UoQi5uWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/supervisara_nueva_administracion_de_san_pedro_la_renovacion_del_alumbrado#.UoQi5uWv5KY)



#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Árbol aplasta coche en el zócalo; deslave deja 4 lesionados en Tlatlauquitepec**

Los vientos y aguaceros de este día siguen causando estragos en diferentes puntos del estado de Puebla. Esta mañana en la autopista Teziutlán, en el tramo de Tlatlauquitepec, se registró un deslave, causando afectaciones a dos vehículos. Pero en ese incidente se reportaron cuatro personas lesionadas, entre ellos un menor de edad. En el municipio de Teziutlán se suspendieron las clases debido a las lluvias provocadas por la onda gélida del frente frío 12. En el caso de la ciudad de Puebla, se registró la caída de un árbol de gran tamaño en el zócalo sobre 2 Sur entre Avenida Juan de Palafox y Mendoza y 3 Oriente. No se reportan lesionados. El árbol aplastó un vehículo y destruyó mesas y sillas de varios restaurantes de los portales, principalmente de La Churrería. (Héctor Hernández)

<http://contraparte.mx/arbol-aplasta-coche-en-el-zocalo-y-deslave-deja-4-lesionados-en-tlatlauquitepec/>

### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Frente frío 12 cobra su primera víctima en Ahuacatlán**

El frente frío número 12 ya cobró su primera víctima. Y es que la onda gélida provocó algunos derrumbes en la Sierra Norte, uno de los cuales cayó sobre una casa en el municipio de Ahuacatlán, donde quedó aplastada una mujer. La información fue confirmada por el director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez. La persona fue identificada como Magdalena Sánchez Guadarrama, de 48 años de edad. Esto sucedió en el paraje Agua Dulce, el hecho fue sobre una casa sencilla, de techo de lámina. Debido a los fuertes vientos que se registran en gran parte del estado, Protección Civil ya está en alerta y en coordinación con las áreas de Protección Civil de los 217 ayuntamientos. (Héctor Hernández)

<http://contraparte.mx/frente-frio-12-cobra-su-primera-victima-en-ahuacatlan/>

### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Emiten licitación para el reemplacamiento en Puebla**

El gobierno de Puebla ya inició el proceso de licitación para la compra de 1 millón de placas metálicas para el servicio particular, con la finalidad de iniciar el reemplacamiento en la entidad planeada para el próximo año. Según la convocatoria de carácter nacional 033/2013, publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el 5 de diciembre es la fecha límite para que las empresas presenten sus propuestas de costos de placas. El 17 de diciembre la Secretaría de Finanzas y Administración emitirá su definición sobre la empresa ganadora para esta adquisición de placas.. (Héctor Hernández)

<http://contraparte.mx/emiten-licitacion-para-el-reemplacamiento-en-puebla/>

### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Cárcel a quien venda bebidas alcohólicas a menores de edad**

Hasta 4 años y medio de prisión y multa de 500 días de salario mínimo serán las sanciones que se apliquen a comerciantes que vendan bebidas alcohólicas a menores de edad y alcohol adulterado en el estado. Tras la aprobación de la Ley para la Venta y Suministro de Bebidas Alcohólicas, enviada por el Ejecutivo del Estado, los diputados avalaron la regulación de la venta de este producto, con la finalidad de disminuir el consumo de bebidas embriagantes en menores de edad. Durante la sesión ordinaria, los diputados aprobaron por unanimidad esta reforma; por lo tanto, los negocios que comercialicen estos productos deberán contar con requerimientos o de lo contrario serán clausurados. De acuerdo a esta nueva ley se establece que aquellas personas que incurran en alguna violación a este ordenamiento recibirán una sanción de 3 meses a 3 años de cárcel y una multa de 50 a 500 días de salarios. (Angélica Patiño Guevara)

<http://contraparte.mx/carcel-a-quien-venda-bebidas-alcoholicas-a-menores-de-edad/>



### **PUEBLA ON LINE**

- **Prevén caída de aguanieve o nieve en zonas altas de Puebla**

El frente frío número 12 generará intensas precipitaciones esta noche que alcanzarán el nivel de torrenciales en Veracruz, el norte de Chiapas y en Tabasco, específicamente en la zona de la Chontalpa, difundió Milenio. En un comunicado, la Conagua exhortó a la población a extremar precauciones y atender los llamados de Protección Civil, debido a la vulnerabilidad del suelo, generado por la saturación de humedad con motivo de las precipitaciones de los últimos días. Además, las lluvias pueden generar deslaves en zonas montañosas y carreteras, inundaciones y encharcamientos en zonas urbanas, así como crecidas de ríos y arroyos. Por otra parte, en el sur del Golfo de México y el Istmo de Tehuantepec persistirán los vientos del norte intensos, con rachas de hasta 100km/hr. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46328:prev%C3%A9n-ca%C3%ADda-de-aguanieve-o-nieve-en-zonas-altas-de-puebla&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46328:prev%C3%A9n-ca%C3%ADda-de-aguanieve-o-nieve-en-zonas-altas-de-puebla&Itemid=126)

### **PUEBLA ON LINE**

- **DIF concluye reequipamientos de desayunadores escolares en Tehuacán**

Durante la gira de trabajo por el municipio de Tehuacán, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, entregó reequipamiento a 13 comedores escolares incluidos en el programa de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, y anunció que con ello se cubre en su totalidad con el reequipamiento de desayunadores escolares de las modalidades frías y calientes del municipio. La Presidenta del Patronato, destacó que la inversión de estos reequipamientos fue superior al medio millón de pesos, con lo que se benefician más de

mil 300 menores. Asimismo, repartió 67 básculas para desayunadores fríos, lo que permitirá llevar el control de peso y talla de 7 mil 500 infantes, para evaluar al inicio y final del ciclo escolar las mejorías registradas con los apoyos alimentarios que reciben. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46326:dif-concluye-reequipamientos-de-desayunadores-escolares-en-tehuac%C3%A1n&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46326:dif-concluye-reequipamientos-de-desayunadores-escolares-en-tehuac%C3%A1n&Itemid=126)

#### **PUEBLA ON LINE**

- **RMV inaugura la planta alemana Allgaier en el parque industrial Chachapa**

El sector automotriz es uno de los ejes fundamentales para el desarrollo industrial del país y para Puebla, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar la planta de producción de la empresa alemana Allgaier, la cual invirtió 25 millones de dólares y generará 201 empleos en la entidad. La coordinación de acciones entre el gobierno del estado, la sociedad y el sector empresarial permite la construcción de una Puebla diferente y mejor. En presencia del embajador de Alemania, Edmund Duckwitz y del presidente del consejo del grupo Allgaier, Dierter Hundt, expresó la satisfacción de inaugurar una nueva planta de este corporativo global que cuenta con empresas en diferentes regiones del mundo. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=46325:rmv-inaugura-la-planta-alemana-allgaier-en-el-parque-industrial-chachapa&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46325:rmv-inaugura-la-planta-alemana-allgaier-en-el-parque-industrial-chachapa&Itemid=126)

#### **RETO** diario

##### **RETO DIARIO**

- **Auditoría signa acuerdo de colaboración entre México, España y Honduras**

Con el objeto de contribuir al fortalecimiento de la fiscalización y rendición de cuentas, la Auditoría Superior del Estado de Puebla signó el Acuerdo Tripartito para la Cooperación Triangular entre México, España y Honduras, para la realización e implementación del proyecto titulado "Fortalecimiento del Marco Estratégico del Tribunal Superior de Cuentas, en Sistemas de Gestión de la Calidad y de Evaluación del Desempeño". El acuerdo fue suscrito por David Villanueva Lomelí, Auditor Superior del Estado de Puebla; el Lic. Miguel Ángel Mejía Espinoza, Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Cuentas de la República de Honduras; el Excelentísimo Señor José Mariano Castillo Mercado, Embajador de la República de Honduras en México; la Señora Montserrat Solés Franch, Coordinadora General en México de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54564&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Auditoria-signa-acuerdo-de-colaboracion-entre-Mexico,-Espana-y-Honduras>

##### **RETO DIARIO**

- **Presenta CDH agenda en materia de derechos humanos para la ciudad de Puebla**

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla) presentó la "Agenda Integral en materia de Derechos Humanos para la ciudad de Puebla 2014", en el marco del tercer Foro Ciudadano "Tranquilidad para tu familia", a fin de que la próxima administración municipal diseñe políticas públicas enfocadas a derechos humanos, y las implemente en sus acciones gubernamentales. En el marco de dicho foro, el presidente de la CDH Puebla, Adolfo López Badillo, puntualizó que el propósito de esta agenda es orientar el trabajo de las instituciones públicas hacia la prevención de violaciones a derechos humanos; otro de los objetivos –dijo– es el de señalar el contenido de una política de prevención, así como diversas temáticas para la elaboración de una agenda integral. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54565&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-CDH-agenda-en-materia-de-derechos-humanos-para-la-ciudad-de-Puebla>

##### **RETO DIARIO**

- **SEDIF concluye reequipamiento de desayunadores escolares en Tehuacán**

Durante la gira de trabajo por el municipio de Tehuacán, Martha Erika Alonso Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, entregó reequipamiento a 13 comedores escolares incluidos en el programa de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, y anunció que con ello se cubre en su totalidad con el reequipamiento de desayunadores escolares de las modalidades frías y calientes del municipio. La Presidenta del Patronato, destacó que la inversión de estos reequipamientos fue superior al medio millón de pesos, con lo que se benefician más de mil 300 menores. Asimismo, repartió 67 básculas para desayunadores fríos, lo que permitirá llevar el control de peso y talla de 7 mil 500 infantes, para evaluar al inicio y final del ciclo escolar las mejorías registradas con los apoyos alimentarios que reciben. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54563&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-concluye->

[reequipamiento-de-desayunadores-escolares-en-Tehuacan](#)

### RETO DIARIO

- **OHL reconoce que perdió amparo, pero exige compensación**

En un comunicado de prensa, OHL México, SA de CV, dio a conocer que fue notificada hoy sobre el amparo que interpuso en contra del rescate de concesión, donde se le informó que dio por terminado el procedimiento que interpuso su filial, Autovías Concesionadas OHL, sin embargo, sí estaría autorizada para recibir una indemnización "atendiendo al monto de las inversiones realizadas". De acuerdo con la empresa, que recibió la adjudicación directa para la construcción del Libramiento Norte, la resolución de la corte indicó que "Autovías Concesionadas OHL está amparada y protegida para el efecto de que las autoridades responsables, Secretarios de Finanzas y de Administración del gobierno del estado de Puebla, dejen insubsistente el acuerdo por el que declaran por causa de utilidad pública el rescate de la concesión del Libramiento Norte de Puebla (sic)". (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54561&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OHL-reconoce-que-perdio-amparo,-pero-exige-compensacion>

### INFORMACION NACIONAL

**EL UNIVERSAL**

#### EL UNIVERSAL

- **Planea Pemex generar su energía**

Petróleos Mexicanos (Pemex) trabaja en un ambicioso programa para generar su propia energía y dejar de comprar gradualmente el servicio a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por el cual factura cerca de 2 mil millones de dólares al año. Mediante el esquema de cogeneración y en sociedad con empresas privadas, la paraestatal prevé iniciar la construcción de 11 plantas de cogeneración de energía eléctrica a partir de 2015, con las que busca la autosuficiencia e, incluso, con una eventual reforma energética, podría venderle a la CFE y a privados excedentes y abastecer las necesidades de sus socios, de acuerdo con el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO). (Noé Cruz)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pemex-no-quiere-depender-de-cfe-43477.html>

#### EL UNIVERSAL

- **Chapultepec: policía controla a franeleros**

Con playeras verdes, chalecos naranjas y credenciales apócrifas, un ejército de más de 100 franeleros obtiene ganancias del control que ejercen sobre las vialidades que conforman el circuito de la segunda sección del Bosque de Chapultepec, uno de los lugares turísticos más emblemáticos al poniente de la Ciudad de México. Testimonios refieren que se han convertido en una mafia que se apropió de cada rincón del Bosque de Chapultepec. Ellos exigen a los automovilistas tarifas que oscilan entre los 30 y 70 pesos, cantidad que los viene-viene reparten entre los policías que operan en la zona y sus líderes, para que les permitan laborar los fines de semana y temporada de vacaciones. (Isaías Pérez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/policias-cobran-cuotas-a-franeleros-43476.html>

#### EL UNIVERSAL

- **Cuida tu bolsillo en el Buen Fin**

Su pesadilla financiera comenzó en noviembre del 2012 entre descuentos, promociones, tecnología y un amplio esquema de meses sin intereses; hoy es un cuento económico de terror que aún no llega a su fin. Todo comenzó el 16 de noviembre cuando Pablo, de 33 años, acudió a la segunda edición de "El Buen Fin". Esa noche, la euforia por portar en su mano su tarjeta de crédito y toparse con un televisor de plasma, una computadora y una consola de videojuegos, causó estragos en su economía. Las ventas en su negocio iban viento en popa, su línea de crédito era modesta y tuvo un año muy ajetreado, así que ese día, se dio tiempo de pagarse un gustito, dijo. (Paulina Gómez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cuida-tu-bolsillo-43479.html>

### COLUMNAS

**tolerancia**

**(Contracara/Enrique Núñez)**

**La fábula del Piojo y el peyote**

En este país de caricatura, en donde se celebra el triunfo del América —disfrazado de Selección Nacional— contra 11 jugadores de rugby como si hubieran ganado la Copa del Mundo, no puede parecernos extraño que un gobernador como el nuestro tenga una calificación aprobatoria, arriba de siete.

En nuestro México todo puede suceder, desde tener dos presidentes —uno legítimo y otro bastardo— o idolatrar a un guerrillero encapuchado, hasta haber sido gobernados por una primera dama.

Así de absurda y exótica es nuestra naturaleza y en cuestiones políticas y deportivas esto parece acentuarse. Imagínense que hoy hemos hecho de un "Piojo" una deidad, y que tras un partido de 90 minutos ya hay quien le ofrece hasta a sus hermanas.

Sin duda, somos un pueblo necesitado de razones para olvidar y, de paso, para soñar con un mundo al que simplemente no pertenecemos.

El día de ayer los tres magnates de la comunicación —Azcárraga, Salinas y Slim— jugaron con las ambiciones de 100 millones de incautos, quienes daban la vida con tal de tener viva la posibilidad de que el Tri pisara Brasil en 2014.

Nadie nos explicó que el América pintado de Tricolor enfrentaría a 11 jugadores que difícilmente le darían batalla a los Lobos BUAP.

Pero eso era lo menos importante, lo relevante del partido jugado ayer en el Azteca es que los 100 millones de mexicanos que ayer vibraron con la "gesta" tricolor representan el negocio más importante para Televisa, Azteca y también para Carlos Slim, quien es el dueño de los derechos televisivos del Mundial.

Es evidente que a Nueva Zelanda le ganaría cualquiera de los equipos que jugaron el hexagonal de la Concacaf. Pero ante el júbilo generado por los medios deportivos, en este momento hay quienes piensan que con esos 11 jugadores que vapulearon a los Kiwis podemos aspirar a ganar la Copa del Mundo.

Está bien soñar, pero sin meterle al peyote.

Con "El Piojo" como técnico, y con los 11 de ayer, no pasamos de la primera ronda en Brasil.

Échenle un vistazo a los equipos clasificados y verán que no aparece el Cruz Azul, para voltearle la tortilla en tiempo de compensación.

Si se quiere soñar, hay que dejar a un lado los hongos alucinógenos para entender que se requiere de traer a los mejores, con un director técnico de verdadero nivel internacional. Lamentablemente, los dueños del fútbol en México están muy lejos de pertenecer a las grandes ligas. Digamos que son tan Piojos como el entrenador nacional.

Es evidente que esta selección es más aldeana que la abuelita de Marimar. Y que el roce internacional del "Piojo" y sus muchachos se reduce a la Copa de Campeones de la Concacaf.

Ya nada más falta que cuando quieran hacer campamento de altura, los traigan a entrenar a la Ruedota de la Fortuna, previa foto con el Señor de Los Cerros.

No quiero ser ave de mal agüero, pero con "El Piojo" y sus aguilitas en Brasil, que Dios nos agarre confesados.  
<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2777>

**(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos)**

**CAIP, sinónimo de opacidad**

La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) cada vez se vuelve más opaca.

Los comisionados Federico González Magaña y Javier Fregoso están empeñados en cerrarle el paso a cualquier intento de transparentar las acciones del morenovallismo.

Ayer con en el clásico mayoriteo evitaron que Puebla Comunicaciones y la Secretaría de Finanzas entregaran un desglose de sus gastos. De esta forma, optaron porque se sobreeseraran cinco recursos de revisión donde se solicitaban diversos conceptos de gasto de las dependencias.

La estrategia de la opacidad fue simple y típica desde que la dupla Federico González Magaña-Javier Fregoso controla la CAIP.

En una sesión del pasado 15 de octubre ambos comisionados votaron en contra del proyecto de resolución de la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena, que determinó que la información solicitada debería ser entregada. Con argumentos legales, e inclusive jurisprudencia, la comisionada Ibarra Cadena demostró que los sujetos obligados deberían entregar gastos de diferentes partidas solicitados por un ciudadano.

Sin embargo, en la votación el proyecto de resolución no procedió gracias a la votación de la dupla opaca de González y Fregoso. Para disimular la acción se turnó al comisionado Federico González Magaña para volver a estudiar el caso.

El pasado martes, la propuesta de González Magaña fue de sobreeser el recurso debido a que supuestamente la solicitud del recurso de revisión se hizo de manera extemporánea.

Sin duda, el comisionado encontró el pretexto perfecto para ocultar la información. Señaló que en los casos en que se ponga a disposición o in situ la información, el plazo para presentar el recurso de revisión será de 15 días contados a partir del día que se tuvo acceso a la misma, o al día siguiente de vencido el término concedido para realizar la consulta directa.

Por lo tanto, señaló que al haberse presentado el medio de impugnación fuera del término de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información de Puebla se tenía que sobreseer.

Y dio de ejemplo un caso que se sobreseyó a principios de este año una solicitud de Intolerancia Diario con los mismos alegatos.

Sin duda, la dupla opaca de la CAIP hace una interpretación laxa de la ley, para ser cómplices de la falta de transparencia en Puebla.

¿De qué lado están los comisionados Federico González Magaña y Javier Fregoso? Porque de nada sirven los argumentos de Blanca Lilia Ibarra y sólo sus interpretaciones son las válidas, aunque la transparencia quede en segundo término.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2776>



### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Peña y Moreno Valle**

Si alguien a inicios de año hubiera dicho que la relación entre el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y el gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas iba a ser tan buena, hubiera provocado risas e incredulidad.

Los dos son políticos profesionales, expertos en sacar provecho de las coyunturas políticas, el gobernador de Puebla, ha resultado un excelente aliado para el presidente de la República e incluso juega un papel primordial en el cabildeo de las llamadas reformas estructurales, por el rol que juega como presidente de la Conago, así como por la influencia que el poblano ejerce hoy por hoy dentro de las filas de Acción Nacional.

Basta decir que Moreno Valle ha jugado un papel determinante al negociar tanto con los gobernadores de su partido, que con los senadores, principalmente los de la línea calderonista, los cuales han resultado los más reuentes a apoyar ciertas reformas del presidente Peña como la hacendaria.

¿A cambio de qué? Se preguntan muchos y la respuesta es simple, recursos para su administración, contando con el beneplácito el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, con el cual, Moreno Valle ha entablado excelentes relaciones, luego de que al principio los primeros encuentros no fueron tersos.

A diferencia de anteriores visitas al presidente Peña se le vio relajado, a gusto y dejándose tocar por la gente, en plena campaña, tal vez para recuperar la imagen perdida, luego de lo difícil que ha resultado en materia económica este año.

Incluso hasta se dio tiempo de bromear en torno al encuentro entre las selecciones de México y Nueva Zelanda, y permaneció alrededor de tres horas en Puebla, cuando originalmente la visita solo marcaba 45 minutos en la inauguración del hospital general de san Andrés Cholula.

No cabe duda que la vida te da sorpresas y esta es una de ellas, la relación entre el presidente de la República y el gobernador de Puebla, dio un giro diametral y dicen que el pacto entre ambos personajes, va a durar hasta el 2015, habrá que verlo.

#### **Las amenazas**

Ayer a través de twitter fui objeto de amenazas por parte del abogado Ricardo Betancourt, o de al menos de alguien que se ostenta con su nombre en esta red social.

Textualmente Betancourt o quien utilice su nombre me envió el siguiente mensaje.

@riva\_leo te acuerdas de mí? Pronto tendrás noticias mías.

A lo que yo conteste:

@ricbetancourt: Me estas estas amenazando o de qué se trata??

A lo que me contesto:

@riva\_leo No amenazo, sólo que lo escribiste fueron mentiras. Saludos

Y a lo que yo conteste:

@ricbatancourt: Estoy a tus órdenes y no me intimidas, venga y estoy puesto para lo que quieras y te subrayo "lo que quieras".

Betancourt anda molesto por la publicación de un correo electrónico que me hicieron llegar a mi cuenta de laserpientesyescaleras y que publique cuando trabajaba en Intolerancia Diario.

No acostumbro a acusarme, soy lo suficientemente grandecito para hacer frente a mis responsabilidades, solo dejo constancia de las palabras del abogado o de quien se ostente bajo su nombre y le reitero, estoy a sus

órdenes "para lo que se le ofrezca".

#### **Anuncios clasificados**

Los próximos 21 y 22 de noviembre, la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública, (COMAIP) que agrupa a los 32 organismos de transparencia de todo el país, y la Comisión de Transparencia de Puebla, (CAIP), organizan el Primer Encuentro Nacional de Mejores Prácticas de Transparencia en el Salón Barroco del Edificio Carolino de la BUAP.

La entrada es libre y se contará con la presencia de más de 30 conferencistas de distintas partes del país, incluyendo a los tres poderes federales para compartir las acciones que realizan en favor de la apertura de la información.

Esta demás decir que este evento es posible, gracias al trabajo de la Comisionada de la CAIP, Blanca Lilia Ibarra Cadena, la única que trabaja dentro de este organismo y que de verdad sabe de estos temas.

<http://efekto10.com/pena-y-moreno-valle/>

## **CAMBIO**

**(Cúpula/Javier Arellano Ramírez)**

### **Los Sapos en el olvido de los cronistas de Puebla**

Ignoro si se ha escrito una crónica sobre la vida actual del barrio de Los Sapos. Aunque creo que es poco probable.

Quienes suelen hacer crónica de la vida contemporánea de Puebla generalmente omiten la trascendencia de lo cotidiano, de lo que por conocido deja de sorprendernos.

Tal vez cuando Los Sapos deje de ser lo que es, entonces se comience a escribir sobre su historia, su esencia, su aportación, su personalidad e idiosincrasia.

Si bien es cierto en años recientes las verdaderas antigüedades dejaron de comerciarse en este barrio tradicional poblano, aún tiene su magia, su encanto.

Pudo promoverse que los domingos se abriera a la venta tipo tianguis de antigüedades de ciudadanos que no son los comerciantes establecidos. Sino los verdaderos dueños del artículo antiguo.

La autoridad municipal pudo promover, incentivar un comercio libre de particulares que posean artículos antiguos como fotos, muebles, libros, revistas, monedas, billetes y un interminable etcétera.

Pero no. Al contrario, quieren imitar otros modelos comerciales que poco o nada tienen que ver con la Puebla tradicional.

La intención de crear una imitación rupestre del corredor Roma-Condesa de la ciudad de México tiene la pretensión de darle otra plusvalía a esta zona del centro.

Es poco probable que esta administración municipal pueda lograrlo. El tiempo que le queda es muy reducido.

Pero es importante que quienes hacen crónica, quienes defienden la tradición y la personalidad histórica del Centro Histórico de Puebla expongan ante el alcalde electo Tony Gali la necesidad de rescatar la esencia del barrio de Los Sapos.

Es parte de la esencia de la Angelópolis, muy alejada de las calles de la colonia Condesa y la vorágine chilanga.

### **Tehuacán: el PAN inicia proceso interno contra alcalde y ediles**

Una medida de esta naturaleza sin duda debe contar con el aval, con la autorización de quien manda en el panismo poblano.

Sólo así puede comprenderse que esta acción haya arrancado.

Sin duda tanto Gustavo Madero como Rafael Micalco están al tanto del proceso que inicia.

El Comité Municipal de Acción Nacional en Tehuacán inició formal procedimiento estatutario contra el alcalde Eliseo Lezama Prieto y sus principales funcionarios quienes de manera intransigente y déspota se han negado a pagar las cuotas que por norma deben a su instituto político.

El asunto no es tema menor. Las cifras son significativas. Por ejemplo Eliseo Lezama adeuda la cantidad de 230 mil pesos al partido que lo llevó al poder.

Y pese a los múltiples y públicos llamados para que sea congruente con la normativa panista, el edil se ha negado.

Pero no solo Lezama rechaza colaborar con su partido, sino que desde hace cerca de tres años ordenó a los principales funcionarios municipales que tampoco paguen sus cuotas partidistas.

Frente a los hechos el comité municipal albiazul inició el procedimiento interno de rigor.

Los panistas que se han negado a contribuir pueden hacerse acreedores a sanciones como la suspensión de sus derechos partidistas hasta por tres años.

Los nombres y cargos de los deudores son los siguientes: Hugo Rubén Bolaños Cabrera, regidor de Gobernación; Raúl Arandía Jiménez, director del Sistema del Agua Potable; Mónica Rodríguez Canseco,

secretaría de "Desarrollo Humano y Social" (*sic*); Orlando Cuallo Cinta, secretario general del Ayuntamiento; Carlos Ruíz Rodríguez, secretario de Seguridad Pública; Fabián Sánchez Avendaño, contralor municipal; Enriqueta Sánchez Flores, directora de Tránsito, y Efrén Juvencio Pastrana.

Estamos hablando de que la plana mayor de la Comuna tehuacanera está bajo proceso interno.

Y por supuesto el gobernador Moreno Valle está enterado de los hechos.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/34729-los-sapos-en-el-olvido-de-los-cronistas-de-puebla#ixzz2kc7oTpeK>

### (Diálogos n el Infierno/José Zenteno)

#### Desigualdad económica: un destino inevitable

En esta ocasión tocó el turno a la desigualdad presente en nuestro país desde que tenemos memoria. La pregunta que orientó la investigación fue si el modelo económico conocido como "Desarrollo Estabilizador" o el modelo de economía abierta de corte neoliberal, es más justo en términos de distribución de la riqueza. La respuesta a la pregunta es la menos importante ya que todos la sabemos: uno es tan injusto como el otro. Sin embargo, hicimos una recopilación de datos en fuentes oficiales que muestran algunas importantes diferencias entre los resultados de cada modelo.

La época moderna de la historia política y económica de México tiene dos periodos muy bien diferenciados entre sí; uno el llamado "Desarrollo Estabilizador" que comprende tres momentos: de 1940 a 1956, de 1956 a 1970 y por último el de 1970 a 1982; y dos, el llamado "Neoliberal" que inició durante la presidencia de Miguel De la Madrid a finales de 1982 y continúa hasta este momento.

El desarrollo estabilizador surge como una necesidad de la economía de mercado para enfrentar la profunda crisis de 1929, provocada por el desplome de la bolsa de valores de Nueva York que llevó a la quiebra a miles de empresas y millones de familias en Estados Unidos, con efectos en Europa y Latinoamérica. En esta circunstancia, **el capitalismo encomendó al Estado el rescate de la economía** por medio de su intervención no sólo como regulador sino como un factor de **reactivación económica mediante el gasto público**. En México, el modelo se caracterizó por la amplia inversión pública en diversos sectores económicos y el fortalecimiento del mercado interno, lo que permitió un **crecimiento promedio anual mayor a 6 puntos porcentuales**.

El modelo de economía abierta o neoliberal excluye la participación del Estado de la actividad económica y abre las fronteras al intercambio comercial con el mundo. Parte de suponer que las empresas privadas son agentes económicos cuyas decisiones racionales conllevan a la eficiencia, ya que su interés es la maximización de utilidades mediante la reducción de costos. Es así que las empresas, sin importar su nacionalidad, habrían de transferir a la sociedad los beneficios de su eficiencia mediante menores precios a productos o servicios y éstos cada vez de mayor calidad. La teoría económica explica que en un modelo de competencia perfecta los precios tienden a ser igual a los costos, y con ello la economía y la sociedad participan de los beneficios de acceder a bienes y servicios en condiciones óptimas para la generación de nuevas actividades productivas. La promesa social del modelo neoliberal consiste en que toda la población habrá de recibir parte de la riqueza generada, mediante **la derrama de recursos en la economía (*trickle-down effect*)**, ya que la vocación del capital es generar más riqueza de la que tarde o temprano toda la población se beneficia. Más allá de la teoría **en la práctica la economía mexicana promedia 2.4 por ciento de crecimiento anual entre 1983 y 2012**.

Durante nuestra investigación encontramos documentos publicados por el INEGI de estudios que dan cuenta del ingreso en los hogares mexicanos desde 1963. Se trata de encuestas levantadas en los años 1963 y 1968, y que a partir de 1977 el INEGI la llamó Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares. Los resultados presentan grupos de hogares que se conforman con base en el ingreso que reportan a la encuesta. En 1963 el ingreso del quintilio más rico concentraba el 58.9 por ciento de todo el ingreso de los hogares mexicanos, mientras que en 2010 la proporción era del 52.8 por ciento. Esto significa que en **casi cincuenta años el 20 por ciento de hogares con mayores ingresos han concentrado más de la mitad de todo el ingreso de los hogares en el país**.

La realidad es todavía más dramática si analizamos la distribución por deciles. En 1963 el 10 por ciento (decil) de hogares más ricos concentraba el 41.9 por ciento de todo el ingreso, mientras que el 10 por ciento más pobre apenas alcanzaba el 1.7 por ciento. En 2010 la proporción era de 37.5 para el primer decil contra el 2 por ciento del último decil. Para ponerlo en términos monetarios de 2010; el ingreso mensual promedio del decil más pobre era de \$2,149 pesos, mientras que el ingreso promedio del decil más rico era 19.5 veces más alto y alcanzaba los \$41,927 pesos. La diferencia del decil más pobre con respecto al ingreso del centil más rico era 47 veces menor, lo que significa que el **1 por ciento de los hogares más ricos obtenía en promedio 47 veces más ingreso que el promedio de hogares pertenecientes al decil más pobre**. Salvo en la encuesta de 1989 que la proporción del ingreso del primer quintilio disminuyó de 51.7 a 32.1 por ciento con respecto a lo observado en 1984, en cincuenta años el país no ha podido distribuir el ingreso de manera más

justa sin importar el modelo económico vigente.

Si observamos la situación con base en **el índice de Gini** (es una medida internacionalmente aceptada para evaluar la distribución de la riqueza, utiliza un parámetro de 0 a 100 donde 0 significa que la riqueza está distribuida en forma equitativa y 100 que está totalmente concentrada) en 1963 el índice de México era de 52.3 contra 47.2 del año 2010, es decir prácticamente igual. Los periodos de crisis económica destacan por favorecer una mejor distribución del ingreso ya que el índice de Gini disminuye, pero ocurre el efecto contrario en los periodos de crecimiento. Utilizando este mismo parámetro México es el país más desigual de la OCDE.

Por lo que hace al salario real, tomamos como año base 2002 para quitarle el efecto inflacionario al valor del salario mínimo a lo largo del tiempo. Resulta que entre 1940 y 1982 el salario mínimo real en nuestro país promedió \$100.86 pesos, mientras que de 1983 a 2010 el promedio fue de \$56.61 a precios del año 2002. La parte triste de la historia es que la caída del valor real del trabajo no se ha detenido desde 1976, a diferencia de lo observado durante el periodo de 1940 a 1976 en que el salario experimentó un crecimiento anual promedio del 2.07 por ciento. Esto significa que **el Desarrollo Estabilizador resultó favorable para el trabajo ya que se incrementó consistentemente el poder adquisitivo del salario.**

Los datos hasta aquí presentados muestran que el Desarrollo Estabilizador resultó mejor para el país en términos de crecimiento y poder adquisitivo, aunque la distribución del ingreso fuera tan desigual como en el modelo neoliberal. Los datos también muestran el **fracaso de la política social del Estado** Mexicano, ya que **ni los subsidios ni las transferencias directas** han cambiado significativamente la proporción del ingreso nacional que perciben los hogares más pobres. Ante la evidencia del fracaso económico y social del modelo vigente, el gobierno parece no reaccionar sino con más privatizaciones y leyes laborales que debilitan aun más el valor del trabajo. Por este camino el país nunca será lo que la mayoría de los mexicanos merecemos.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/34734-desigualdad-economica-un-destino-inevitable#ixzz2kc93X1wh>

### **(La Manzana/Irma Sánchez)**

#### **Primer seguro popular particular**

Cuando las cosas van bien, hay que extender la mano para apoyar a los que no les va tan bien.

Con esta convicción la fundación **Tamariz Oropeza**, que surge de los buenos días del Hospital Betania, lanza un programa de "seguro popular", los detalles los darán a conocer el próximo 26 de noviembre.

Este tendrá un costo muy cómodo y será la oportunidad que tendrán las personas económicamente productivas de proteger y a sus familias, para tener acceso a los servicios médicos y hospitalarios en las instalaciones del Betania, bajo un esquema solidario.

Este seguro es la respuesta que se da cuando en el mercado se regatea cada vez más las prestaciones sociales a quienes entregan su fuerza de trabajo, que son contratados bajo la figura del *outsourcing*, y para aquellas personas y familias que en esta coyuntura salen adelante por la economía informal que les permite ser productivos —bajo su propio riesgo—.

Al dar a conocer la forma en que operará, se definirá la fecha en la que las personas se podrán inscribir al seguro popular de la fundación **Tamariz Oropeza**.

#### **Nueva película desde Puebla**

*¿Qué le dijiste a Dios?* es el título de una nueva película rodada meses atrás en locaciones del estado de Puebla y que la segunda quincena de este mes llegará a las salas cinematográficas.

Dicha película es dirigida por una mujer, **Tere Suárez**, que tuvo mucho cuidado para escoger las locaciones en los mejores puntos de Atlixco, San Pedro Cholula, Tonantzintla y Acatlán de Osorio.

Tras un exhaustivo recorrido con el guía oficial **Alfredo Torres Cuahtle**, que terminó enfundándose en una sotana para interpretar al sacerdote que finalmente casa a una pareja que tiene encuentros y desencuentros como cualquier otra.

En la trama participa **Víctor García**, el cantante lanzado por la televisora TV Azteca tras su certamen en la Academia.

También figuran personajes como **Alan Tacher**.

Si bien la película no se espera con gran ruido, hay que admitir que los escenarios naturales de Puebla contribuirán a seguir la buena racha de promoción que vive los últimos años la ciudad y el estado, a lo que se le ha apostado con la visión de una industria turística dinámica.

#### **Destino de moda**

Y esto se comprueba en fines de semana como el anterior que registró una ocupación hotelera al cien por ciento, al grado que algunas familias que de última hora decidieron venir a pasar el fin de semana a la capital del mole, la Capilla del Rosario, la catedral y la rueda de observación, tuvieron que regresar el sábado por la noche a su lugar de origen, ante la imposibilidad de conseguir habitación.

Por lo que los hoteleros y autoridades del sector recomiendan reservar habitaciones en los hoteles para evitarse el riesgo de no encontrar un cuarto de calidad turística.

Entre otros grupos, este fin de semana tuvimos a los 40 médicos norteamericanos que vinieron a realizar cirugías de labio leporino, y al término de la jornada decidieron recorrer los principales puntos turísticos de la ciudad de Puebla y su zona metropolitana, incluso en San Pedro Cholula pues visitaron la pirámide y los murales de los bebedores de pulque.

A tan distinguidas visitas, las autoridades de San Pedro les ofrecieron una recepción encabezada por **Erika de la Vega Gutiérrez**, regidora de Turismo.

Por cierto que también estuvieron en la ciudad el presidente de la Confederación Nacional de Turismo, **Julio Castañeda**, que vino a observar porque Puebla está de moda, con la idea de sumar esfuerzos para fortalecerla como destino.

### **Prevención**

Después del incendio que provocó la caída de un globo aerostático sobre el bar Zuntra en San Andrés Cholula, la "empresa incluyente" CINIA que fabrica este tipo de globos, tomó la decisión de intensificar sus esfuerzos para aleccionar a los compradores del producto para prevenir futuros incidentes.

**Fernando Díez Torres**, director de la empresa que se presenta con el eslogan "CINIA, trabajo que cambia vidas", decidió capacitar a los compradores de estos para hacer un correcto lanzamiento del globo con todas las precauciones necesarias para que en el futuro jamás se vuelva a registrar un problema como el vivido, y con peores alcances.

De manera que la comercialización de los globos de Cantoya obliga ahora a la empresa que los fabrica a capacitar al responsable de su compra, y si no, no hay venta de globos.

### **Nuevos valores**

Casa Llena tuvo la joven escritora **María de Guadalupe Anaya Rodríguez**, mejor conocida como **Pita Anaya**, en la presentación de su libro *¿Princesa yo?/ ¿Y mi príncipe?* en el salón de usos múltiples de la Universidad Anáhuac.

La novel escritora reunió a personalidades de todos los círculos como la presidenta del DIF municipal, **Liliana Ortiz** y la jefa del Departamento de Fortalecimiento de la Familia del DIF estatal, **María Gabriela Lechuga**, ante quienes expuso su intención de alertar, en medida de las posibilidades, sobre la prevención de las adolescentes embarazadas, que va en asenso según estadísticas que revelan que 27.6 por ciento de los embarazos registrados son de adolescentes, estadística que convierte la incidencia en un problema de salud nacional.

La escritora, hija de conferencista y luchadora sobre el tema de género, en su libro también habla de la mujer desvalorizada, de las niñas abandonadas y las familias disfuncionales de hoy.

Problemática que llevó a tener presencia significativa a la diputada local **Ana María Jiménez**, presidenta de la Comisión Especial de la Familia, y del diputado electo **Francisco Rodríguez**, su tío, a quien comprometió a trabajar por los valores y la familia desde el Congreso del estado a partir del próximo 15 de enero cuando entre en funciones la LVIII Legislatura.

### **Los mejores músicos de Viena**

Prepárese, la famosa orquesta **Johan Strauss** de Viena, con los 40 mejores músicos de cuerdas, estará en Puebla el próximo martes 18 de noviembre en un concierto que tendrá lugar a las 7 de la tarde en el mejor recinto: la majestuosa catedral de Puebla, leyenda y realidad.

Este concierto está previsto dentro del programa de actividades con motivo del aniversario del inicio de la Revolución mexicana, la mejor fecha para escuchar lo mejor de la música de **Strauss**, sus polkas y valsos que escribió para gusto de todas las clases sociales de su época.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/34738-primer-seguro-popular-particular#ixzz2kc9bc6TP>

### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

#### **A más de 300 mil poblanos, atenderá nuevo hospital**

El hospital inaugurado ayer por el Presidente Enrique Peña Nieto, será uno de los más importantes de Puebla, por su modernidad, no sólo en la construcción, sino en el equipamiento y en los servicios que se propone ofrecer.

Tiene capacidad para atender a más de 300 mil personas de 10 municipios colindantes con San Andrés Cholula, donde está ubicado en casi 15 mil metros cuadrados.

Tiene capacidad para 90 camas de las que 15 serán destinadas a ginecología; 33 a medicina interna, 10 a pediatría y 10 a cirugía general.

Brindará atención en 15 especialidades médicas y quirúrgicas y tendrá 17 consultorios, clínicas de cardiología, urología, displasia, endoscopia, neurología y neurocirugía, laboratorio, servicio de urgencias y farmacia. Uno de

los hospitales más modernos y completos de Puebla, cuyo costo total fue de 496 millones de pesos y que, según dijo el Presidente, es una muestra del trabajo coordinado de los tres niveles de gobierno, felicitando al gobernador Rafael Moreno Valle por ser un impulsor de esa colaboración y coordinación entre Federación, estado y municipio, que es lo que necesita México para salir adelante.

“Sólo mediante la colaboración de los tres niveles de gobierno es posible sacar adelante al país”, dijo Peña Nieto.

Felicitó a Puebla y en especial al gobernador “porque aquí ha habido una estrecha y adecuada coordinación para todo lo que alcance a la competencia y atribuciones que tiene cada orden de gobierno. Debe entenderse que no estamos para competir entre niveles de gobierno, sino para coordinarnos, para sumar recursos y capacidades y, de esa manera, desarrollar mejores servicios de salud, infraestructura y educación. Eso es lo que estamos haciendo y hoy vengo a refrendar esta disposición del gobierno de la República, para trabajar al lado de todas las autoridades estatales”.

Por su parte, el gobernador manifestó que el presidente Peña Nieto, trabaja sin distinciones para que los estados cuenten con servicios de salud de calidad, para que los servicios de salud dejen de ser una prestación laboral y se conviertan en una prestación ciudadana.

Informó que en Puebla se han rehabilitado 412 centros de salud, ampliado 13 hospitales, se han construido 10 nuevos nosocomios y 20 centros de integración de servicios.

#### **El presidente tuvo un retraso de más de 2 horas**

**La llegada del Presidente tuvo un retraso de dos horas y media, tal vez por el mal tiempo.**

**Pese a ello, la gente lo esperó pacientemente soportando las fuertes ráfagas de viento y un frío que calaba los huesos.**

La ceremonia no duró más de una hora. El presidente manifestó que sabía que todos estaban interesados en llegar a ver el partido de fútbol entre México y Nueva Zelanda y procuró ser breve en su mensaje. Lo mismo hicieron el gobernador y la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, que también habló.

Cerca de mil personas, en su mayoría de San Andrés Cholula y poblaciones cercanas, presenciaron la ceremonia.

#### **Esperan buen servicio**

**Los lugareños entrevistados sobre su nuevo y moderno hospital dijeron que todo estaba muy bien, pero que ojalá el personal que lo atendiera estuviera capacitado convenientemente para brindar un buen servicio.**

Recordaron lo que ha pasado recientemente en varias instituciones de salud de Oaxaca y de Coahuila, donde mujeres tuvieron que dar a luz en el patio de los hospitales y un campesino murió en la calle por falta de atención médica, a unos metros del hospital.

Aquí en Puebla hubo casos similares en Tehuacán y en Izúcar de Matamoros (una mujer dio a luz en el baño del hospital, hace unos meses) y no quieren que pase lo mismo en las nuevas y modernas instalaciones con que ahora cuentan.

El gobernador ha dicho que no le temblará la mano para despedir a los trabajadores de los hospitales del estado que no cumplan cabalmente con su deber y tienen esperanza de que así sea.

#### **Las visitas presidenciales**

**Hubo un tiempo, no tan lejano, en que las visitas presidenciales constituían una verdadera fiesta cívica en las ciudades que el Presidente de la República visitaba.**

**Se le recibía en Puebla con arcos de triunfo hechos por expertos artesanos, en los límites con el Estado de México.**

Una vez, durante la visita del presidente Luis Echeverría, hizo viento como el de ayer y el bello arco florido que marcaba el inicio del territorio poblano y donde las autoridades locales lo esperaban, fue destruido por una fuerte ráfaga, antes de que el mandatario llegara.

No pudo apreciar pues el arte de los floricultores poblanos, pues cuando la comitiva presidencial llegó al lugar donde estaba el gobernador y sus funcionarios, estaban acabando de retirar los restos del arco con el que se le pretendía halagar.

Esa forma de recibir al jefe de las instituciones nacionales empezó a cambiar con Miguel de la Madrid y llegó a su mínima expresión con los presidentes panistas Vicente Fox y Felipe Calderón.

La visita de ayer fue austera, breve y se inició con dos horas y media de retraso. Además el mal tiempo molestó mucho a los asistentes.

Si bien es cierto que los presidentes de la tecnocracia priista, tienen en su haber el derrumbe económico, la descomposición política y el incremento de la corrupción, seguidos por los panistas que “no cantaron mal las rancharas” en ese aspecto, hay que reconocer que con ellos empezó a decaer la llamada “presidencia imperial”.

**Notas breves: ojalá y que la diligencia mostrada ayer por las autoridades municipales, para retirar en unas cuantas horas el enorme árbol que las fuertes ventiscas derribaron en el zócalo, obstruyendo por completo la circulación en la 2 Sur, frente al portal Morelos, se tuviera también para tapar los ya enormes**

baches que hay por todos los rumbos de la ciudad, en las calles aledañas a las grandes avenidas... **Mañana le comentaremos sobre la creación** de un Icade municipal en esta capital. Necesarísima es la capacitación ideológica e histórica de los militantes de todos los partidos y más de los priistas, que abandonaron durante mucho tiempo. Las consecuencias de no tener en cuenta la máxima del fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, de hacer de los partidos escuelas de política, las estamos viendo, todos los partidos son un desastre por la falta de ideología y oficio político de sus militantes.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34740-a-mas-de-300-mil-poblanos-atendera-nuevo-hospital>

## El Sol de Puebla

(Palo Dado/Fernando Abraján)

### Listos los Buapachosos de Derecho

La comunidad de la Facultad de Derecho de la BUAPachosa ya sabe de qué lado masca la iguana y tiene claro que 3 de los 5 aspirantes a la dirección de esa unidad académica, solo le hacen al Tío Lolo, pues a través de las redes sociales y comentarios en los pasillos universitarios ya se enteraron de quién tiene los suficientes tamaños para dirigir a esa unidad académica.

Aunque al momento no hay fecha para la elección del nuevo director de esta unidad, los BUAPos de Derecho están más puestos que un calcetín para ir a las urnas. ¡¡¡Ya se les cuecen las habas!!!

Ante la inminente elección en la facultad de Derecho y Ciencias Sociales se ha acentuado una campaña - algunos le llaman negra, otros le llaman informativa- que exhibe los perfiles de 3 de los más polémicos suspirantes, mientras que Carlos Moreno y Pablo Portillo ni siquiera se han despeinado.

Entre los estudiantes y docentes se ha corrido la versión que cada día toma más fuerza de que ni Francisco Ávila Caso ni Javier Andraca Huerta tienen el título de doctores en derecho, ya que deben materias. ¡¡¡Moooles!!!, ¡¡¡aaah!!! y por si fuera poco, ambos académicos se andan parando la naaal...digo el cuello, de que son los más chipocludos. En tanto que de Arturo Rivera, que puso en jaque la elección con su famoso amparo, no dejan de tildarlo de locuaz, pues primero dice que quiere ser el director, pero a la mañana siguiente dice que siempre no. ¿¿¿??? Mientras este trío le hace al ensarapado, tanto Pablo Portillo como Carlos Moreno han ganado adeptos y terreno entre los universitarios, aunque aquí entre nos... ¡¡¡es Carlos Moreno quien ha demostrado que solo sus chicharrones truenan entre la comunidad de derecho, eso que ni que!!!

### ¿Volver al futuro?

El fin de semana pasado se volvió un verdadero caos el centro de Puebla... A alguna mente brillante -aaay ajá-se le ocurrió y le vino a su cabeza un flash back camotero anhelando aquellos tiempos en que los fayuqueros eran los amos y señores de la 8 Oriente-Poniente; y justamente añorando aquellos viejos tiempos; esta mente municipal propuso que esa etapa superada simplemente regresara al presente, no a la citada avenida, pero sí a la 5 Oriente, en pleno barrio de Los Sapos, y ahora en lugar de que sean fayuqueros los vendedores en la vía pública, en este caso son los bazareros quienes ocupan el arroyo vehicular. ¡¡¡¿¿¿Whaaat????!!!

Como si fuera el mundo del revés, en unos puntos del mismo centro la Comuna evita y persigue a los ambulantes, casi casi los quiere llevar a la hoguera; pero en otro punto del mismo casco histórico sí promueve el mismo ambulante. ¿¿¿???

Aquella mente brillante que tuvo tal ocurrencia seguramente se desgarrará las vestiduras ante las críticas y las mentadas de los automovilistas que sufrieron el caos vial de aquel fin de semana, sin embargo, cegada de soberbia también gritará a los 4 vientos que su grandioso plan va a ser el hilo negro del turismo para Puebla, ¡¡¡ooohhh!!!

Lo más curioso es que a unos les niegan permisos para vender en la calle, pero a otros los llevan a la vía pública, a unos les echan a los polis mientras que a otros hasta les ponen tiras para que los resguarden... en suma ¿con qué cara el Ayuntamiento quiere evitar el ambulante si al mismo tiempo lo promueve aunque sea el fin de semana?, ¿no es un contra sentido su ideota?, ¿a quién benefician o a quién perjudican con este maravilloso plan?

### Curiosidades, monadas y otras lindezas

**CURIOSIDAD.** ¿De quién habrá sido la maravillosa ocurrencia -sí como no- de impulsar el reemplacamiento vehicular en 2014? Varios poblanos ya les recetaron a las autoridades un buen rosario de mentadas de jefa ahora que se han enterado que deberán apartar al menos mil varitos para tener los nuevos metales el próximo año. ¡¡¡Lástima que en 2014 no hay elecciones!!!

**MONADA.** El Ayuntamiento de Puebla no puede quitar a los franeleros de la vía pública, aaah, pero eso sí, ya quiere cobrar a los negocios establecidos un derecho de aparcamiento en la calle. ¡¡¡No maaa...squen chicle!!!

LINDEZA. Al muy querido líder de los burócratas del estado, Héctor Posadas, -jajaja, sino como no- se le ocurrió dejar correr la especie, por no llamarle amenaza, de que serán despedidos aquellos trabajadores que quieran apuntarse para buscar su trono, digo, su puesto, ah y el muy lindo dirigente les mandó a decir que ya ni le muevan porque ya palomeó la "Planilla de Unidá". iiiQue sutil, verdad, que sutil!!

Por hoy, como todos los jueves, reportamos misión cumplida... Seguimos a sus órdenes para lo que guste y mande en twitter @fabrajan las 24 horas, día y noche mantenemos abierto el changarro.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193112.htm>



### **(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)**

#### **>SENTENCIA DE PEÑA NIETO ENTRE LÍNEAS; OBRAS PARA RICOS, EN UN ESTADO POBRE**

El Presidente Enrique Peña Nieto sabe perfectamente de las ambiciones tortuosas del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Rosas.

Está enterado de su doble juego en el discurso público y de su intriga palaciega.

No duda que conspira en su contra para evitar que brille en el entorno nacional y que aprovecha cualquier resquicio para vestirse con obras federales.

En su gaveta yace el informe de que Rafael busca afanoso la Presidencia de la República en 2018, tenga que pasar sobre quien tenga que pasar. Por eso no le importa al panista estar en una precampaña abierta; promocionarse en el país; gastar millones en pulir su imagen en medios televisivos, radiofónicos y prensa escrita, a pesar de que no cumple ni un año en el gobierno el Jefe del Ejecutivo Federal, lo que podría traducirse en una falta de respeto absoluta.

A partir de esto, Peña Nieto no tuvo empacho, ayer, en lanzar una sentencia velada al hacer uso de la palabra durante la inauguración del Hospital General de San Andrés Cholula: "NO ESTAMOS PARA COMPETIR, SINO PARA COORDINARNOS EN LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO".

Los informes que tiene el Presidente versan en el sentido de que el Gobernador y líder de la CONAGO, apuesta a LA NUEVA ALTERNANCIA y nadie mejor que él. Así piensa, dicen quienes lo han escuchado.

Lo peor para Rafael, consentido de su abuelo que fue Gobernador entre finales de los años 60's y principios de los 70's, siendo destituido vergonzosamente, es que el mandatario de la nación confirmó la desagradable realidad de que Puebla no es como lo que pinta el panista, un Estado próspero y de trabajo prioritario para erradicar la pobreza y marginación.

Imposible la INTENTONA DE ENGAÑARLO. La entidad está sumergida en el atraso, en la pobreza indignante, administrado por la impunidad y la prepotencia.

Las obras que se hacen, en su mayoría, son para ricos en una entidad de hambrientos. Ya lo diría hace dos días el Presidente Nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del CEN del PRI, Guillermo Deloya Cobián: "CON OBRAS FARAÓNICAS NO SE ACABA LA POBREZA NI EL HAMBRE", conminando a los Diputados Federales poblanos a no ser obsequiosos con las peticiones de Moreno Rosas de gestionar más recursos ante la Cámara Baja, que sólo son utilizados para enaltecer su figura, no para beneficiar a los ciudadanos.

Deloya, hombre de lealtades, de altas convicciones priistas, serio y capaz, no dudó en recriminar la política absolutista de Rafael Moreno Rosas, que en nada satisface a los poblanos. Las cifras no mienten: Más del 60 por ciento vive entre el hambre y la pobreza, ocupando un deshonoroso tercer lugar en la República, lo que parece no preocupar al panista que se la pasa despilfarrando los recursos en obras suntuosas, de oropel, que satisfacen su egocentrismo, pero que empobrecen más a la gente.

La brecha entre ricos y pobres ha crecido. No hay escrúpulos para sostener un gobierno de tal perversidad.

Y todavía se atreve a anunciar Moreno Rosas un gasto de 300 millones para un tren turístico que iría de la 11 norte a Cholula. Chabelo nunca inventaría este tipo de catafixias:

Un tren ligero a cambio de tener más millones de jodidos en el Estado.

TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA.

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/14/pdfs\\_14-11-13.pdf](http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/14/pdfs_14-11-13.pdf)

### **(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)**

#### **\*La advertencia de Peña a RMVR**

#### **\*PAN y PRI , reemplacamiento gratis**

"Lo cierto es que estamos claros que no estamos para competir ente niveles de gobierno, sino para coordinarnos de mejor manera, para sumar esfuerzos, para sumar recursos y para sumar capacidades y de esta manera podamos desarrollar mejores servicios".

Lo anterior fue lo expresado por el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, durante su discurso de inauguración del Hospital General en Cholula el día de ayer.

El Jefe de la Nación no tuvo que decir más.

Frente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dejó en claro esto.

Ojalá y el inquilino de Casa Puebla haya entendido bien.

No porque sus aspiraciones políticas son de convertirse en el candidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, efectivamente, trate de competir para lucirse.

Que también acepte que gobernar un estado como Puebla no es sólo construir una ruedota o un teleférico, sino apoyar a todos los sectores sociales.

No hay que olvidar que la entidad está calificada como de las peores en pobreza.

Igualmente en desempleo.

No se diga inseguridad.

No apoya a los campesinos.

Tiene oídos sordos a demandas de los poblanos.

Pero eso sí se llena la boca cuando dijo ante Peña Nieto:

“Señor presidente, aprovecho la ocasión para ratificarle la determinación de Puebla y los poblanos de secundar las importantes reformas que ha impulsado con altura de miras para garantizar el desarrollo sustentable de nuestra economía, profundizar nuestro sistema democrático y lograr una sociedad más justa”.

Porqué no decirle la verdad al Presidente.

Que en los casi tres años de gobierno lo único que le ha interesado es realizar obras suntuosas.

Tiene en el último lugar a los campesinos, productores, habitantes de comunidades rezagadas socialmente.

Frente al Presidente se compromete a apoyar sus iniciativas.

Cuando está en su partido el PAN, dice lo contrario.

Cuidado con él.

No se sabe cuándo va a actuar de una u otra forma.

Si en verdad quiere coordinar esfuerzos con el gobierno federal, que refuerce todo lo que es la cruzada contra el hambre.

No sólo sus obras que cuestan millones de pesos sin ningún beneficio social.

Según los politólogos, el siguiente año vamos a ver un cambio en el inquilino.

Va a tratar de demostrar una mejor forma de gobernar.

No porque le salga del corazón, sino por sus pretensiones personales.

PARECE INCREÍBLE

Ahora sí dieron la sorpresa las bancadas de diputados en el Congreso del Estado, tanto del PAN como del PRI.

Sus dirigencias coinciden en que se lleve a cabo el reemplazamiento de vehículos particulares, pero gratuitamente.

Claro falta que sea respaldado por las otras representaciones políticas.

Sin embargo, al encabezar PAN y PRI este planteamiento, seguro que Nueva Alianza y PRD lo van a apoyar.

De esta manera, harían algo bueno antes de concluir con su labor de legisladores.

Ahora sólo falta si lo aprueba el inquilino de Casa Puebla.

Porque todo tiene que ser palomeado por él.

Aunque aquí viene una duda:

¿No será otro ardid de su parte?

Para que respalde al Congreso y quede bien con los ciudadanos.

Todo puede ser.

Ya lo veremos.

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/14/pdfs\\_14-11-13.pdf](http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/14/pdfs_14-11-13.pdf)



**(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

### **Subirá a 3% el ISN: versión fiscal 2014**

Subirán un punto porcentual la tasa del Impuesto sobre Nóminas para pasar del 2 al 3 por ciento, lo que implicaría una recaudación estatal de aproximadamente 500 millones de pesos anuales.

Tómelo con las reservas del caso, pero esta versión cobra forma ante las bajas expectativas presupuestales de la Federación para el 2014 y el disparo de las inversiones gubernamentales en proyectos como AUDI, cuyo costo se cuadruplicó. El dinero salió de las arcas locales.

Según lo que se comenta ya en círculos empresariales, el aumento vendría en el proyecto de Ley de Ingresos

del Gobierno del Estado para el próximo año y se argumenta que la mayoría de las entidades federativas del país la carga incluso suele ser superior al 3 por ciento.

Este jueves sesionarían las comisiones legislativas para analizar el paquete fiscal de Puebla, donde además vendría el tema del reemplazamiento y algunas deducciones tributarias para la industria sin chimeneas.

Se dice que el gobierno poblano asumiría el costo del cambio de placas, mediante el cero cobro a los automovilistas, mientras que el tema del ISN iría hasta el fondo.

Hay que señalar que el último aumento en la tasa del gravamen ocurrió en el 2006 durante la administración de Mario Marín Torres, quien para evitar el enojo empresarial creó el Consejo para el Desarrollo Económico, Industrial y Comercial de Puebla, mismo que desapareció el hoy mandatario Rafael Moreno Valle por inservible y opaco.

La iniciativa privada, dicen, ya sabe que habrá un aumento en el ISN, pero hay escasez en la producción de huevos, ooooootra vez, en Tehuacán.

Ya no falta mucho para conocer la propuesta fiscal del gobierno de Puebla, aunque nada bueno se le augura a la iniciativa privada.

¿Aceptará Volkswagen esta nueva alza, pues la principal empresa que aporta en el estado?

AUDI, claro, quería exenta.

Repito, tómelo con las reservas del caso.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=11293&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11293&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **Fotomulta ¿lo que sigue?**

Ahora que el gobierno estatal ordenó al congreso del estado recular en uno de los puntos centrales de su tan cacareada reforma a la Ley del Agua, tratando de evitar el ridículo que implicaría que un juez les corrigiera la plana a través de la vía de los amparos y no por su generoso y amplio "sentido social", como se maneja en el discurso, vale la pena analizar si no se tendría que hacer algo similar en el tema de la Fotomulta.

No me mal entienda, el programa ha dado resultados.

Se han logrado reducir de manera importante los índices de accidentes, volviendo más seguras vialidades complicadas en materia de tráfico vehicular.

Sin embargo, por más que se intente ocultar, la medida aprobada por el congreso es anticonstitucional.

El estado de Jalisco ya vivió algo similar.

A finales del 2011, el Juzgado Cuarto de Distrito en Materia Administrativa de Jalisco determinó la ilegalidad de la fotoinfracción por exceso de velocidad que aplica la Secretaría de Vialidad de ese estado, ya que "carece de fundamentación legal".

De acuerdo con la nota del periódico Mural, firmada por la reportera Jessica Pilar Pérez "el juez Juan Manuel Villanueva Gómez resolvió el 22 de diciembre que tenía razón el quejoso de que se le violaban sus garantías individuales establecidas en el artículo 16 constitucional, pues no había elementos fundados y motivados para imponer la infracción".

"La (persona) quejosa reclama, en esta instancia constitucional, la imposición de una sanción económica con motivo de la emisión de las cédulas de notificación de infracciones, y que este órgano jurisdiccional evidencia que la autoridad que emitió dicho acto, no cuenta con las facultades para imponer la referida sanción", señala parte de la resolución".

El punto central que da pie a la determinación del juez consiste en que "el levantamiento y la entrega de la fotoinfracción por una empresa, y no directamente por un agente vial —como lo señala la ley—, es una de las inconsistencias jurídicas que dan pie a que se considere ilegal".

Además, "en la multa que recibe en su domicilio el infraccionado no se fundamenta la autoridad que la impone, porque al único que le constaría la sanción es al agente vial.

Partiendo de esta base, la multa dejaría de tener efectos sin analizar el fondo del asunto, es decir, sin decidir si hubo violación a los límites de velocidad".

Hasta aquí el caso de referencia.

En Puebla, abogados conocen perfectamente de qué pie cojea, legalmente hablando, el programa de Fotoinfracción.

Para ellos, ganar un amparo en estas condiciones lo consideran "pan comido" y ya se frotan las manos en espera de entrar en acción.

Si estos amparos se presentan en cascada y empiezan a ser ganados por los ciudadanos, la vergüenza legislativa que se evitó con el tema del agua podría cristalizarse con el asunto de la Fotoinfracción.

Son los riesgos de la sumisión, "señores" diputados.

A ver qué pasa.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=11287&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11287&Itemid=71)

**Sexenio**

**(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

**El Presidente Peña Nieto en su Visita a Puebla**

PEl presidente Enrique Peña Nieto llegó a Puebla en medio de insólitos vientos huracanados.

No obstante, vino de excelente humor.

Y así lo dejó entrever a lo largo de las casi tres horas que estuvo en el Hospital General de Cholula.

Muy saludador al llegar.

Muy saludador al irse.

Y en ese marco, a la hora de los discursos, acabó con las suspicacias y dejó entrever que no hay conflicto ni competencia entre él y el gobernador Rafael Moreno Valle.

Todo lo contrario.

Dijo –y así lo oyeron los convidados- que la ruta es una sola y que los logros del gobierno de Puebla son, en esencia, los logros del gobierno de la República.

Y cortó el listón en medio de una larga plática con Moreno Valle.

Y recorrió el nosocomio comentando todo.

Saludando a médicos y enfermeras.

Posando para la foto con quienes se lo pidieran.

Hubo un momento en el que se encontró con tres senadores: dos del PRI –Lucero Saldaña y Blanca Alcalá- y uno del PAN: Javier Lozano.

-Ahí se los encargo –les dijo a ellas al tiempo que saludó, más que afectuosamente, a uno de los pocos críticos que tiene en el Senado.

-¿Cómo estás, Javier?

-Qué gusto, presidente.

El frío y el viento mantuvieron a raya a los invitados.

Hasta el presidente y el gobernador enfrentaron los ventarrones.

De pronto, ya que el senador Lozano buscaba la salida, el director del hospital le pidió una foto con un grupo de enfermeras.

Click.

Testigo silencioso fue el diputado priista Javier López Zavala.

(Camisa blanca, corbata roja, traje azul marino).

El mismo que en otras circunstancias pudo haberse convertido en el gobernador de Puebla.

Hoy, cosas de la vida, metido en cierto anonimato, observó la escena no con disimulo.

Y es que el poder hechizo es el peor de todos.

El que machaca los oídos.

El que provoca insomnio.

El que nunca jamás.

**El Rock que le Tocó Bailar a Rock.** Roberto Rock bailó siempre el rock que le puso Juan Francisco Ealy Ortiz.

Desde la primera vez que lo hizo director editorial de El Universal, Ealy supo que lo manejaría como un peón en un tablero de ajedrez.

Y así fue.

Un día tuvo la idea de hacerlo director.

Al poco tiempo lo sacó del juego.

Y es que metió en su lugar a Ramón Alberto Garza.

Éste llegó con una maquinaria impresionante y al poco tiempo era más requerido que el mismísimo Ealy.

Y eso no le gustó al emperador de Bucareli.

Y lo mandó a quitar.

Y regresó a Rock a la posición primera.

Luego vino otro cambio.

Y otra vez Rock se fue a la banca.

Y otra vez regresó a la Dirección Editorial.

Hoy que se ha vuelto a ir –esta vez parece que es la definitiva- sólo queda bailar el Rock de la Cárcel.

O el Rock del Angelito.

O hay buen Rock esta noche.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6426>



### (Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

#### Jiménez Merino más activo que nunca

Mientras el PRI poblano sigue empantanado en la inactividad, desorganización y desconfianza, le comento que algunos de sus personajes claves se mantienen más activos que nunca.

Uno de estos casos es Alberto Jiménez Merino, quien nuevamente vuelve a aparecer como uno de los grandes favoritos para ocupar la presidencia del Comité Estatal del PRI, una vez que se termine por acomodar las reformas del presidente Peña.

Pero no es en el tema político en donde Jiménez Merino está jalando los proyectores.

No.

Es en el renglón de la academia y la investigación.

Y no es pose.

Realmente el ex secretario de Desarrollo Rural en los sexenios de Melquiades Morales y Mario Marín y ex rector de la universidad de Chapingo ha continuado su trabajo de investigación en la industrialización y explotación del campo mexicano.

El tomo de su último libro -que presentó en Alemania hace dos años- forma parte de la biblioteca personal de Enrique Peña Nieto (esa es una buena noticia), ya que el presidente en persona pidió a Jiménez Merino que se lo autografiara para ese fin.

Herbolaria Mexicana se convirtió ya en la literatura obligada en todas las universidades del país, Estados Unidos y Alemania, ya que es hasta el momento el único documento oficial que trata sobre la utilización práctica, sus efectos y alcances de las plantas medicinales mexicanas, convirtiendo a los productos mexicanos en una alternativa atractiva para la industria farmacéutica mundial.

Este fin de semana, Alberto Jiménez Merino será el invitado principal para la apertura del Segundo Congreso Nacional de Naturopatía y el Tercer Congreso Nacional de Plantas Medicinales de México que se celebrará en la Universidad Autónoma de Tlaxcala, con la conferencia Plan Rector de plantas medicinales y aromáticas.

Los temas de este congreso son variados: apiterapia, biomagnetismo, homeopatía, métodos de industrialización de productos naturales y publicaciones sobre la medicina naturista.

Habrá que recordar que el pasado 6 de octubre, el también delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), recibió un reconocimiento por el impulso que ha dado a la acuacultura desde hace años a través de distintos cargos universitarios y puestos públicos. Tan sólo en lo que resta del año, Jiménez Merino logró que Peña Nieto destinara un presupuesto de 10 millones de pesos en la entidad para el saneamiento de aguas negras, como parte integral de la Cruzada Nacional contra el Hambre, a cargo del gobierno federal.

Así las cosas, Jiménez Merino parece moverse como pez en el agua en el nuevo gobierno del PRI, y con la venia de Peña Nieto.

Así que cuando se habla de las posibilidades de que Jiménez Merino regrese a Puebla para meter en cintura a su partido y se convierta en el brazo ejecutor de Peña Nieto en el estado, no resulta descabellado creer en que la alternativa sea viable.

[http://periodico digital.com.mx/columnas/los\\_conjurados#.UoSr63DTwbA](http://periodico digital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UoSr63DTwbA)



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### Novedades del paquete económico estatal

Que **las leyes de Ingresos y Egresos** enviadas este miércoles por el gobernador **Rafael Moreno Valle** al Congreso local **se aprobarán fast track este viernes**.

**Mañana jueves comparecerán ante los diputados** integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal **los subsecretarios de Ingresos y Egresos** de la Secretaría de Finanzas y Administración, **Manuel Arceo García** y **Eduardo Tovilla Lara**, respectivamente para explicar los pormenores de ambas iniciativas.

**La Ley de Ingresos no contempla la creación de nuevos impuestos y sí la reducción a tasas cero** de algunos gravámenes en 2014, como **el Impuesto sobre servicios de hospedaje (ISSH)**, **el Impuesto por Adquisición de Vehículos Usados** y la **gratuidad del emplacamiento** que el año entrante será obligatorio pero sin costo.

En la iniciativa, **los ingresos propios del estado registran un descenso con respecto a 2013, pero aumentan las participaciones federales.**

**Por lo que hace al Presupuesto de Egresos, la iniciativa prevé un gasto en 2014 de 66 mil millones de pesos, 7 mil millones más que en 2013.**

**Las dependencias que tendrán mayores incrementos porcentuales el año entrante son la Secretaría de Desarrollo Social, cuyo presupuesto aumentará 70%; Infraestructura crecerá 29%, la Secretaría de Salud tendrá 23% más de recursos respecto a 2013 y la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, cuyo presupuesto subirá 19%.**

El presupuesto del **Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee)** crecerá 20%; el de la **Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico** 10%, y el de la **Secretaría de Educación Pública** 9%.

**Dos dependencias que, por el contrario, ejercerán menos recursos en 2014 son la Secretaría de Turismo, que en el año que corre recibió recursos extraordinarios por la organización del Tianguis Turístico Nacional, y la Secretaría de Transportes.**

\*\*\*

Que el **secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal** del próximo presidente municipal de Puebla, **José Antonio Galí Fayad**, ya no será el actual director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) de la capital, **Eduardo Vázquez Rossáinz** como aquí se había anticipado, sino un recomendado del secretario de Seguridad Pública del estado, **Facundo Rosas Rosas**.

**Este podría ser el actual director general de la Policía Estatal Preventiva, Alejandro Óscar Santizo Méndez**, que viene junto con Facundo Rosas de la **Secretaría de Seguridad Pública nacional**, y quien este miércoles fue uno de los protagonistas de los foros ciudadanos convocados por el presidente electo sobre los temas **Derechos Humanos y Coordinación Interinstitucional**, y Protección Civil y Seguridad Ciudadana.

**Santizo Méndez no sólo participó al igual que su jefe y otras personalidades como Isabel Miranda de Wallace y Gustavo Ariza Pujals en este foro, sino que después acudió a una comida con el actual presidente del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, quien se perfila como el próximo secretario general del ayuntamiento de Puebla.**

**El director de la Policía Estatal Preventiva se sentó a la derecha del diputado Mario Riestra y en frente del secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas.**

\*\*\*

**Este jueves arrancará la Segunda edición de la cátedra Manuel Díaz Cid 2013-2014**, con una conferencia que el propio exdirector de la Escuela de Ciencias Políticas de la Upaep impartirá bajo el título **Reflexiones sobre los nuevos enfoques de la geopolítica**.

La charla del actual profesor-investigador de la Upaep tendrá lugar en el **Aula Magna de la institución**, a partir de las 18 horas.

\*\*\*

**Este jueves también estará en Puebla para analizar cómo ha evolucionado en México la rendición de cuentas y cuáles son los mayores obstáculos en materia de transparencia gubernamental, el comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), Ángel Trinidad Zaldívar.**

**Ofrecerá una conferencia titulada "El poder transformador de la transparencia y su evolución a la rendición de cuentas" en el salón B-203 de la Universidad Iberoamericana Puebla, en la cual estará acompañado por Lilia Vélez Iglesias y Roberto Alonso Muñoz, presidenta y secretario del Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi).**

**La charla estará abierta al público y comenzará a las 11 horas. Ángel Trinidad fue invitado a la Ibero Puebla por la coordinación de la Licenciatura en Derecho, a cargo de la maestra Ana María Ramírez Santibáñez.**

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**:Que** en el juicio de amparo promovido por el abogado y académico Arturo Rivera Pineda el juez sexto de distrito del Poder Judicial federal ha tomado una resolución que vulnera la autonomía de la Universidad Autónoma de Puebla al proteger a un aspirante a una dirección de unidad a la que declino al solicitar la carta de idoneidad.

Con la intervención del Consejo de Unidad académica de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales para prolongar el estado actual de la titularidad en la Dirección sólo complica el proceso de transformación de las

plazas docentes.

**:Que** en el staff de comunicación social de Presidencia de la República viaja permanentemente un candidateable a una de las gubernaturas que se disputarán en 2015, se trata de David López y en diciembre podría dar la sorpresa de abandonar el cargo para postularse para gobernar su natal Sinaloa.

**:Que** el diputado local electo Víctor León Castañeda quiso tomar por asalto a la localidad de San Rafael Tlanalapan, municipio de San Martín Texmelucan, para servirse de su agua potable para construir un conjunto residencial de 50 casas sobre una hectárea de terreno en calle Monterrey.

La maquinaria fue ingresada el pasado martes al lugar, pero los vecinos no permitieron el suministro de agua para las obras. En una asamblea, los pobladores acusaron al legislador de negociar económicamente en lo oscuro con el Comité de Agua Potable de la comunidad, y advirtieron que no compartirán líquido del pueblo al legislador.

**:Que** el edil de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl, está confundido con el lugar que gobierna. El martes firmó el convenio Taxista Vigilante con la central de taxis Nuevo Siglo para reducir los robos. Pero esta organización sólo hace sitio en la zona de Ciudad Judicial y el mayor servicio lo presta en el municipio de Puebla.

San Andrés Cholula tiene cuatro organizaciones con más taxis y que abarcan más colonias y juntas auxiliares del municipio, pero no las tomó en cuenta. Andrés Cáyotl dice que va a defender los límites territoriales, pero su programa de Taxi Vigilante va más enfocado a cuidar a la gente de la capital del estado.

**:Que** la autoridad capitalina debe revisar las condiciones de los árboles del zócalo. En un video difundido por el CERI se observa que el árbol que cayó ayer estuvo a milésimas de segundo de aplastar vehículos en movimiento y con gente a bordo.

La desafortunada experiencia que se tiene fue la caída de un árbol también en el zócalo frente al hotel Royalty, el 5 de julio de 2009, que dejó una niña fallecida y tres personas lesionadas.

[http://www.milenio.com/firmas/trascendio\\_puebla/Trascendio-Puebla\\_18\\_190361030.html](http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_190361030.html)

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **El ecologista que mata animales**

Se llama Mario Alberto Rendón Oliva, es hijo del presidente municipal de Tepeaca, Isauro Rendón, y según su perfil en la red social de LinkedIn es el encargado de logística y publicidad de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

Este joven educado en una de las más prestigiadas universidades de la entidad también es diseñador de imagen y publicidad del restaurante en la unidad Médica de Especialidades Emmanuel (así se llama uno de sus hermanos).

Así se describe en su perfil (con pésima ortografía por cierto):

"El puesto que desempeño en la universidad va de la mano con la mesa directiva de la carrera Lic. en Comunicación, llamada Comunirama.

Diseñador de imagen y Publicidad de el restauraante.

Unidad Medica de Especialidades Emmanuel

agosto de 2008 – Presente (5 años 4 meses).

Encargado de la publicidad y de la difusión de la campaña.

Campaña politica de Isauro Rendón presidente electo del municipio de Tepeaca Pue.

Febrero de 2010 – septiembre de 2010 (8 meses).

Fui el encargado de la difusion y de el diseño de la campaña publicitaria.

Intereses:

Me interesa algún empleo de DiskJokey o algo que tenga que ver con difusión o medios, estudio Lic. en comunicación, y se diseñar campañas publicitarias.

Grupos y asociaciones:

Asociación Ecologista de Tepeaca".

Resulta que este joven ecologista tiene una pasión muy contradictoria y que comparte con su hermano Emmanuel, debido a que ambos se dedican a la cacería.

Matan todos los animales que están permitidos.

Suben sus fotografías a sus perfiles en Facebook con sus escopetas y los animales cazados y ante la oleada de críticas Mario Alberto Rendón se jacta de sus gustos por disparar y dejar sin vida a animales porque para él es un deporte.

En un contrasentido inexplicable el hijo del alcalde grita a los cuatro vientos que es un ecologista comprometido con el medio ambiente y los animales, pero cuando quiere hacer deporte toma su escopeta y junto con su hermano Emmanuel se dedican a matar animales.

Qué pensará la madre de ambos de nombre María Eugenia Oliva de Rendón, esposa del presidente municipal Isauro Rendón, quien preside la Asociación Ecologista de Tepeaca.

Es evidente que la incongruencia es un problema familiar.

[http://www.milenio.com/firmas/carlos\\_gomez/ecologista-mata-animales\\_18\\_190360970.html](http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/ecologista-mata-animales_18_190360970.html)

**(Víctor Reynoso)**

### **Una falacia y dos argumentos en torno al INE**

Entre los puntos más polémicos de la reforma política discutida estas semanas está la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, que sustituiría al IFE y a los 32 organismos locales encargados de organizar elecciones. Todas las elecciones federales y locales serían organizadas por este instituto. En la polémica hay argumentos válidos y falacias. Empecemos por la más común: la idea de que el INE violaría los principios del federalismo.

El federalismo tiene una doble lógica: las entidades que integran el pacto federal ceden soberanía y mantienen soberanía. Si nada cedieran, si fueran totalmente soberanas, no habría pacto federal: serían naciones autónomas. Si todo lo cedieran, tampoco habría Federación, sino un Estado centralista. Hay cuestiones que nadie discute en que las entidades mexicanas han cedido sus derechos a la Federación: la moneda, el Ejército nacional, las garantías individuales constitucionales.

Hasta ridículo suena plantear que algún estado, argumentando el federalismo, eliminara el peso como moneda y creara la suya propia. O que expulsara al Ejército mexicano para crear uno propio. O que anulara las garantías constitucionales que le diera la gana anular. En el extremo opuesto, que el presidente de la República designara a los gobernadores, diputados locales y presidentes municipales sería igual de ridículo en una Federación.

Esta doble lógica del federalismo hace que "federalizar" sea un verbo ambiguo: puede ser descentralizar funciones a favor de las partes de la Federación, pero puede ser también centralizarlas a favor del todo federal. La creación de un organismo que organice desde el centro del país las elecciones locales está en un lugar intermedio respecto a los ejemplos mencionados. No es claro que deba ser una prerrogativa de las entidades, ni que deba serlo de la federación. El pacto federal puede admitir las dos posibilidades.

¿De qué depende? De lo que se decida en cada periodo determinado, a partir de las circunstancias, argumentos, intereses y fuerzas políticas. ¿Qué convendría más ahora para el interés público del país?

Hay que recordar que la transición política mexicana, así como resolvió importantes problemas, dio lugar a otros nuevos. Uno de ellos es el de los autoritarismos locales. Mientras que para el gobierno federal se crearon o dinamizaron diversos mecanismos de rendición de cuentas (poderes legislativo y judicial, prensa autónoma, IFAI) no sucedió lo mismo con los gobiernos de los estados. Éstos se liberaron de la dependencia que durante en el sistema hegemónico tuvieron de la Presidencia de la República (que designaba y retiraba gobernadores) pero no tienen mecanismos eficaces que les obliguen a rendir cuentas.

Esta nueva autonomía autoritaria, clara en casos como los de los gobernadores Mario Marín de Puebla y Ulises Ruiz de Oaxaca, es el contexto en el que se propone la "federalización" de las elecciones. Federalización en el sentido de centralizar. Hay que acotar el poder de los gobiernos estatales, según esta argumentación.

Otro argumento a favor del INE es la capacidad técnica de la Federación, mayor que la de los estados. Ciertamente esta capacidad varía mucho entre las distintas entidades. En el Distrito Federal es bastante buena, por lo que quienes tienen en mente al Instituto Electoral de esta entidad les es difícil aceptar el argumento del INE: han tenido un instituto local que ha funcionado. Pero en otros estados la situación es muy distinta.

Se puede comprobar analizando las páginas de internet de los distintos institutos. El IFE presenta ya los resultados electorales por casilla de todas las elecciones realizadas. No es el caso de todos los institutos locales. Algunos han incluso incumplido la obligación legal de publicar una memoria del proceso electoral.

Hay otros argumentos a favor del INE. Ya habrá oportunidad de comentarlos.

[http://www.milenio.com/firmas/victor\\_reynoso/falacia-argumentos-torno-INE\\_18\\_190360972.html](http://www.milenio.com/firmas/victor_reynoso/falacia-argumentos-torno-INE_18_190360972.html)

**RETO** diario

**(Posdata/Alfonso González Téllez)**

### **Euforia peñista**

Varias fueron las reacciones que provocó el presidente de México, **Enrique Peña Nieto (EPN)**, durante su visita a Puebla para inaugurar el Hospital General de San Andrés Cholula, donde incluso refrendó su apoyo y confianza al gobernador, **Rafael Moreno Valle Rosas**.

El mandatario nacional provocó la euforia y sorpresa de la clase política poblana, del sector empresarial, de los representantes de los tres niveles de gobierno, de los distintos poderes en Puebla y de la mayoría de los poblanos.

Y es que sentenció de tajo que "los diferentes niveles de gobierno no están para competir, sino para coordinarse entre sí con el fin de ofrecer servicios de calidad y de manera adecuada a la ciudadanía".

Las declaraciones del presidente sobre la figura del gobernador del estado -su anfitrión- provocaron un sinfín de comentarios entre los presentes. Algunos pusieron en los cuernos de la luna a Moreno Valle Rosas y otros desdeñaron la referencia que le hizo Peña Nieto.

Lo cierto es que la visita del inquilino de Los Pinos generó un revuelo entre los funcionarios de primero, segundo, tercero, cuarto y hasta quinto nivel, quienes utilizaron las redes sociales para presumir la foto del evento, las frases del presidente y hasta su testimonio en la nueva relación Peña-Moreno Valle.

La ciudad se volvió un caos durante la estancia del presidente en la capital poblana.

Primero, como si fuese un presagio, los ciudadanos amanecimos con las inclemencias del tiempo provocadas por el frente frío número 12.

Vientos de hasta 75 kilómetros por hora, árboles derribados, anuncios espectaculares caídos, bardas vencidas, semáforos desarmados, autos aplastados, algunos heridos, daños materiales por cientos de miles de pesos y hasta un muerto en el paraje de Agua Dulce, del municipio de Ahuacatlán, provocado por el derrumbe de un cerro, fue el saldo que se registró a la par de la visita del presidente de la República.

Empero, lo que más llamó la atención fue la respuesta que los políticos poblanos le dieron a la visita que realizó Peña Nieto, a quien públicamente todos hicieron su presidente sin importar su ideología partidista.

Todos fueron peñistas por un día; eso sí, quién sabe si por instrucción o convicción.

El caso es que igual de contentos con la gira del mandatario nacional se vio al gobernador, Rafael Moreno Valle, al resto de su gabinete, al edil electo de Puebla, **Tony Gali**, y a diputados priistas, como **Edgar Salomón Escorza**, quien no dejó de tuitear los pormenores del evento presidencial.

Lo que son las cosas, el ex "golden boy" priista del morenovallismo dejó de lado que en su etapa como líder del Congreso local olvidó su lealtad a Peña Nieto para servir en cuerpo y alma al gobernador poblano.

Nadie ha borrado de su mente que para el morenovallismo Salomón era el más obediente de sus ciervos.

Lo que hace la política y el miedo al desempleo, qué cosas.

Ni siquiera el viento fue impedimento para que Enrique Peña y Rafael Moreno Valle mostraran la luna de miel política que viven, pues los acuerdos que han logrado para sacar adelante las famosas reformas estructurales, uno como presidente del país y el otro como presidente de la Conago, se han consumado y, por supuesto, han dado resultados.

Y es que Moreno Valle Rosas es uno de los operadores más efectivos del presidente en el PAN nacional y en la Conago.

Tal vez el único inconveniente de la gira presidencial fueron las mentadas de aquellos trabajadores que se quedaron sin poder llegar a sus empleos por el bloqueo del Estado Mayor Presidencial.

La seguridad del gobierno federal sigue siendo igual de intolerante o efectiva, como dicen los políticos.

Así que la tarde de ayer fue redonda para Enrique Peña y Rafael Moreno Valle, quienes después de lanzarse flores y de darse un mutuo espaldarazo terminaron prometiéndose lealtad, respeto y apoyo para sacar a los mexicanos del hambre.

Al final, la cereza del pastel la puso la Selección Mexicana de fútbol, faltaba más.

El triunfo futbolero que tanto requería el presidente Peña Nieto llegó en el mejor momento.

Ya sólo falta que los 11 seleccionados que corretean a patear el balón y ganan miles de millones de pesos se vistan de niños héroes y sigan contribuyendo con el gobierno -en su segundo partido- a fomentar el populismo, a olvidar la miseria en la que estamos y a no descubrir la crisis económica que se avecina.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2752&-Posdata-Ecfoui%20-py%F1isE>

## **La Jornada de Oriente**

### **(Economía a Retazos/Jaime Ornelas Delgado)**

#### **Este México nuestro**

¿Cómo calificar la calidad de la actual Legislatura local que, sumisa y atenta a la voluntad del "señor", aprueba iniciativas, sin siquiera leerlas, que luego debe echar para atrás? Tal es el caso, y no es el primero, de la privatización del servicio de distribución del agua potable propuesta del Ejecutivo aprobada por los actuales diputados apenas en septiembre y que hace unos días tuvieron que reconocer no era posible sostener tal y como se había aprobado.

A muchos ciudadanos les llamó la atención que los llamados partidos de izquierda -que están dejando de ser partidos y desde hace tiempo abandonaron la izquierda-, hubieran aprobado el dislate que dejaba a las empresas concesionarias la facultad de fijar las tarifas del agua sin necesidad de la aprobación del Congreso, lo cual se complementaba con reconocer los adeudos del servicio como adeudos fiscales -imagínese nada más, las deudas privadas convertidas en deuda con el fisco, pero en qué país- y, en consecuencia, los deudores podían ser perseguidos como delincuentes por su incumplimiento con el fisco, ¡una barbaridad, sin duda!

La presión popular, ejemplar como la que se puede prever en defensa del petróleo, así como la lluvia de

amparos promovidos por diversas organizaciones populares, echó abajo el despropósito de los diputados poblanos, que ahora han creado la figura de concesión que es lo mismo que privatización.

Sin embargo, no dejan de llamar la atención las declaraciones del diputado del Partido del Trabajo, Félix Santos Basilio, quien en su momento votó a favor de la privatización, que pusieron en evidencia la forma de actuar de esta legislatura que aprueba iniciativas sin revisar. "Hoy somos testigos, dijo el mencionado diputado, de que no analizar a tiempo, a fondo y forma las reformas que se han aprobado en este recinto, nos lleva a reconocer los rechazos de los ciudadanos, fue un error haber realizado la reforma a la Ley del Agua" reconoció el petista, con cinismo que no lo exculpa de su intención manifiesta de servir incondicionalmente al Ejecutivo y, dirá reflexivo y sobrado, evitar poner en riesgo su carrera política, que pasa por "el si señor, como usted guste lo que guste."

Pero el país está revuelto, lo cual de ninguna manera justifica lo anterior, y a la militarización de algunas regiones; los asesinatos políticos en aumento; la ceguera del poder frente a las demandas de los indómitos maestros que no son vistos ni escuchados y a la insistencia del capital extranjero por llevar a cabo "proyectos de muerte"; se suman una creciente inflación y la persistente recesión económica, lo que ha llevado al Banco de México a recortar a 0.9 por ciento su expectativa de crecimiento de la economía nacional para este año, es decir nada que sirva a los fines de la creación de empleos o mejorar las condiciones de vida de la población; pero no crea usted que con la crisis les va mal a todos; nada de eso. En México, con una población superior a los 110 millones de personas, apenas 202 mil inversionistas de la bolsa de valores poseen activos por un valor de 8 billones 536 mil 669 millones de pesos, equivalentes a 52 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB); tan sólo en los últimos tres años el valor de las cuentas que manejan las casas de bolsa en México se incrementó 49 por ciento.

Finalmente, no podemos dejar de mencionar los acuerdos que se gestan en lo oscuro, ahora entre el PRI y el PAN, revelados por The Wall Street Journal. En dichos acuerdos se permitiría al Estado mexicano compartir con el capital privado la producción petrolera, es decir se compartiría la renta petrolera con el capital privado. Y eso que insisten en que no proponen privatizar PEMEX, ni se dicen agentes del capital aunque luego con toda desfachatez al final sus tareas en el gobierno federal se emplean en las empresas transnacionales a las que desde ahora sirven tan fielmente.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/14/este-mexico-nuestro/>

## **LA OPINION** DIARIO DE LA MANANA

**(Primera Columna/Oscar López)**

- + El mensaje del Presidente**
- + Y el recordatorio a los diputados**
- + Y los árboles mueren de pie**

La presencia de Presidente de la República en Puebla para inaugurar el Hospital de Cholula, reviste gran importancia, no solo por la obra que puso en marcha, sino por lo que ahí dijo claro en el ámbito político.

El mensaje central sin duda: "Estamos claros que no estamos para competir entre niveles de Gobierno, sino para coordinarnos de mejor manera.

Esto es lo que estamos haciendo, y vengo hoy aquí a refrendar esta disposición del Gobierno de la República para trabajar al lado de todas las autoridades estatales ". Con esto rubrica su posición ante el gobierno de Rafael Moreno Valle y para quien quiera entender, que entienda.

Otro mensaje breve, por la consideración que tuvo el Presidente Peña a las personas que esperaban su llegada en medio del terrible frío que se sintió ayer, fue a los diputados a quienes, con toda la cortesía política que marcan los cánones, después de agradecer su presencia, le recordó que aún tenían por delante mucho trabajo. Sin mencionar la aprobación del Presupuesto en la sesión que terminaría entrada la madrugada de hoy, el presidente se refirió así: "yo espero que los señores legisladores, que todavía tienen un periodo por concluir y con trabajo muy intenso, tampoco se nos vayan a enfermar. Deseo que, concluyendo estas actividades, puedan retornar al trabajo legislativo, legisladores Federales y locales".

Ojalá y el consejo lo hayan escuchado fuerte y claro los diputados locales, por aquello de la recomendación a trabajar arduamente.

El enorme árbol que derribó el viento atípico que se sintió ayer en la capital del Estado, no puede decirse que haya sido responsabilidad de la autoridad por falta de prevención, sobre todo luego de aquél que hace 3 años cayera sobre una persona, menor de edad y casi en el mismo lugar quitándole la vida, generándole severas críticas a la entonces alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz.

Ese laurel de la india con 100 años de antigüedad y que se había catalogado como sano y verde por la SEMARNAT hace apenas 6 meses y la fuerza del viento terminó por derribarlo, sin lesionados y a punto estuvo de ocurrir una tragedia mayor pues tan solo 5 segundos antes cruzaron por Juan de Palafox 3 vehículos.

Sin embargo, si el árbol estaba sano ¿por qué lo cortaron en pedazos?

Si fue derribado desde la raíz ¿acaso no podía ser resembrado en otro lugar?

Cien años tuvieron que pasar para que creciera de esa forma y ante el susto de verlo sobre un vehículo que estaba estacionado, simplemente lo talaron.

En contradicción a eso, por la noche, un ciudadano pedía ayuda vía tuitter pues otros de los 25 árboles que cayeron ayer en la ciudad, aplastó su vehículo en Arboledas del sur y era la hora que nadie lo auxiliaba: ricardo viloria cruz @pelotari201 A quién recorro retirar árbol de mi coche.066 y PC dicen no les corresponde. Mi coche y el del zócalo fueron los de las noticias en la mañana. Ayuda por favor.

Así clamaba hasta que recibió respuesta del 066.

Conclusión: las autoridades de protección civil municipal deberían tener un poco más de criterio y reaccionar de manera atinada, antes de que el miedo los domine.

CONFETI...Al parecer el re emplacamiento que se pretende para el próximo año, no será obligatorio o quizá sea gratuito...la propuesta ya entró al Congreso pero de eso platicamos mañana.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5974](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5974)



### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **Moreno Valle fortalece relaciones con Peña Nieto**

El gobernador poblano Rafael Moreno Valle, no solo ha logrado los objetivos políticos que se ha trazado, sino que a mi parecer los ha superado.

La constante intercomunicación con el Presidente Enrique Peña Nieto, con los secretarios federales, gobernadores y líderes del Poder Legislativo, han sumado para fortalecer cualquier aspiración de Moreno Valle. Peña Nieto ha descubierto lo que en su momento descubrió Felipe Calderón en la persona del mandatario poblano.

No es fortuita la visita que Peña Nieto hizo ayer a Puebla para inaugurar el Hospital General de Cholula, obra que en nada se compara a los monumentos de corrupción que hizo el último gobierno priísta de Puebla encabezado por Mario Marín.

La relación de Moreno Valle con Peña Nieto se ha convertido no solo en un acto institucional, sino en un asunto de Estado para el propio Presidente Peña Nieto.

Y es que el intenso cabildeo que hace el gobernador poblano en favor del Ejecutivo federal solo podrá juzgarse cuando conozcamos el monto del presupuesto que le tocará a Puebla, traducido en otras palabras, como la reciprocidad de Peña Nieto a favor del gobernador de Puebla.

El cariño y agradecimiento que le tenga, pues.

Por otra parte, desde ahora puedo afirmar que en la elección del 2015, Peña Nieto y Moreno Valle no se aferrarán por ganar las diputaciones federales.

Tampoco el gobernador poblano cederá todos los espacios, pues como todo hombre de poder, gusta mostrar el músculo político que tiene.

Falta mucho para esa fecha, pero desde ahora se ve lo que se podría tejer para Puebla y en las carreras políticas de ambos.

<http://contraparte.mx/moreno-valle-fortalece-relaciones-con-pena-nieto/>

## **Puntual**

### **(Angelopolitanas)**

La vista de Peña Nieto se vio ensombrecida por los fuertes vientos que corrieron ayer en la capital dejando como resultado un árbol caído en el zócalo de la ciudad y el lamentable fallecimiento de una persona en el paraje Agua Dulce, municipio de Ahuacatlán.

No por ello el presidente dejó de dar nota, especialmente por los errores que tuvo durante su discurso y porque pidió disculpas a los asistentes que lo esperaron por más de 2 horas en pleno frío, fue por esa razón y porque iba a jugar la selección, que Peña Nieto decidió terminar pronto con el acto protocolario y quizá esa misma prisa provocó que el primer mandatario dijera CONOVAL en lugar de CONEVAL, y me felicito en lugar de los felicito por garantizar el acceso a la salud. Ni modo, se le fueron varias.

Total que Peña Nieto aprovechó el discurso para mandar buenas vibras a la selección mexicana de fútbol, que disputó un juego contra Nueva Zelanda y le ganó 5 goles a 1. No cabe duda que es una nueva administración porque dicen que en la pasada, cuando se aparecía Felipe Calderón a algún evento deportivo, a los mexicanos

les iba muy mal ya que siempre perdían.

Se dice que durante las horas en que se registraron las ráfagas de viento en la capital, Protección Civil municipal actuó rápido y no dejaron de dar atención a los ciudadanos. Es más, se dice que trabajaron en coordinación con otras dependencias y dejaron de lado que ya es casi el final de la administración municipal, hecho que en muchas ocasiones detiene a las administraciones. Protección Civil municipal actuó bien y rápido.

Otro que se lució con sus declaraciones fue el flamante diputado Edgar Salomón Escorza.

Ayer se apareció muy arregladito en el Congreso, llevaba un chalequito amarillo que dicen algunos, "lo hacía lucir bien", por eso hubo quien se le acercó y le preguntó así, como para no dejar, dónde compraba su ropa, a lo que el legislador respondió que toda la compra en Nueva York...

¡Ay el diputado Escorza!, los tianguistas sufriendo por falta de clientes pues les han bajado las ventas hasta en un 30 por ciento, y el legislador muy presumido que compra su vestimenta en Estados Unidos, nada más que no dijo si en una tienda de prestigio o en un outlet.

Que no sea mala onda, que de vez en cuando se asome al tianguis de Texmelucan, municipio del que es originario y por el que es diputado, y que haga como que compra algo nomás para que no se diga de él.

A pesar de la intensa promoción del Buen Fin, franquiciantes auguran bajas ventas en comparación con el año pasado, y todo por la recesión económica.

Y es que alegan que aunque subirán un poco las ventas, el movimiento no dará para sacar buen capital el fin de semana, por lo que ni el adelanto del aguinaldo servirá para ellos.

<http://www.ngpuebla.com/node/65962#.UoTGeHDTwBA>



#### (Editorial Central)

#### **Madrugete al empresariado poblano; ISN al 3%**

**Pésimas noticias para el empresariado poblano:** a partir de enero, pagarán más impuestos. Primero a Enrique Peña Nieto se le ocurrió incrementar el ISR con su reforma fiscal, ahora Rafael Moreno Valle propone un escandaloso aumento **al Impuesto Sobre la Nómina del 3 por ciento.**

De acuerdo a la iniciativa de Ley Presupuesto de Ingresos, **el gravamen a la nómina de trabajadores pasará del 2 al 3 por ciento** este día cuando la **Comisión de Presupuesto** avale la medida y sea corroborada mañana viernes por el Pleno Legislativo.

La iniciativa de Moreno Valle será discutida en escasas horas, por supuesto, **al empresariado poblano ni siquiera le dará tiempo hacer un escándalo ni emitir una queja**, pues cuando los hombres de negocios estén leyendo los periódicos y se enteren del incremento al ISN, **los diputados complacientes ya habrán avalado la medida.**

**Moreno Valle mantuvo oculto el incremento del ISN** y hoy no está haciendo otra cosa más que abrir un frente contra el empresariado, igual que hizo Mario Marín en 2005 y que **le provocó una revuelta empresarial que tuvo que apaciguar con prebendas y canonjías** como el manejo discrecional de los más de mil millones de pesos recaudados por el impuesto a la nómina.

**Ni siquiera hay una justificación económica** para el incremento del ISN, pues el **gobierno de Puebla recibirá más de 7 mil millones de pesos** extraordinarios con respecto a 2013.

**¿Qué argumentos dará ante el incremento al ISN? Y la duda que mata es: ¿Los empresarios poblanos alzarán la voz o se aguantarán el 50 por ciento del incremento al #impuestazo?**

<http://periodicentral.mx/component/k2/madrugete-al-empresariado-poblano-isn-al-3>